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En Madrid, a las dieciocho y quince horas, del 
día 29 de junio de dos mil diecisiete, bajo la 
presidencia de D. Pablo César Carmona 
Pascual y en el Centro Cultural Buenavista, 
sito en la Avenida de los Toreros, número 
cinco de esta capital, previa convocatoria al 
efecto, se reúnen en sesión ordinaria con los 
miembros que al margen figuran.         
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Sr. Concejal:  Bueno, pues muy buenas tardes, nos vamos a ir sentando para comenzar con un 
poquito de retraso, bienvenidos y bienvenidas al Pleno del Estado del, del Distrito. Eh, antes de 
comenzar, por desgracia, como, como siempre y mira que, fue hace poco el Pleno del Distrito, 
comenzamos de nuevo con un minuto de silencio por las víctimas de violencia machista.  
 
D. Percival Manglano:  Perdón, también quisiera recodar que falleció hace poco una persona 
que fue Concejal del Distrito de Salamanca, que quizás también podríamos hacer un 
recordatorio por ello. 
 
Concejal:  Perfecto.  
 
(Minuto de silencio) 
 
Concejal:  Muy bien, muchas gracias. Si os parece desde el Grupo Popular hacer igual que 
hicimos en el Pleno central un recuerdo del que fue concejal del Distrito, no sé, cualquier 
persona que queráis recordar lo que fue su trayectoria y coincidiese con él. 
 
D. Percival Manglano: De mi grupo creo que no hemos coincidido nadie, no sé si Eustaquio o 
Ángel, tú llegaste a coincidir con él. El que fue concejal del distrito del 91 al 95, Ángel Aroca, 
acaba de fallecer, yo no sé si alguien tuvisteis contacto directo con él, en todo caso, yo luego 
no le conocí en persona, pero dado que fue concejal del distrito, poco tiempo, una legislatura, 
pero creo que merece la pena tener un recuerdo por él. 
 
Concejal:  Muchas gracias y si os parece pues comenzamos con el orden del día 
 
Secretaria del Distrito:  Buenas tardes, bienvenidos al Debate sobre el Estado del Distrito que 
ha sido convocado de conformidad con el artículo 17 del Reglamento Orgánico de los Distritos 
de la Ciudad de Madrid, que celebramos hoy jueves 29 de junio de 2017, a las 18:20 horas en 
este salón de actos del Centro Cultural Buenavista, recordándoos a continuación aunque se ha 
enviado a los portavoces de los distintos grupos, las formas y los tiempos de duración. 
 
Va a haber una primera intervención a cargo del Concejal Presidente sin límite de tiempo sobre 
la situación general del distrito y las líneas maestras de su acción de gobierno. Posteriormente 
la intervención de los portavoces de los distintos grupos políticos por un tiempo no superior a 
quince minutos cada uno de ellos. La intervención del Vicepresidente del Foro Local del distrito 
por un tiempo no superior a 10 minutos. Dado que la Vicepresidenta, Carmen Castañón no ha 
podido asistir, se encuentra presente Ana Valiente que va a sustituirla. Posteriormente la 
réplica del Concejal Presidente sin límite de tiempo, una segunda intervención a cargo de los 
portavoces de los grupos políticos por un tiempo máximo de 5 minutos cada uno de ellos. De 
nuevo la intervención a cargo en este caso de Ana Valiente por un tiempo no superior a 3 
minutos representando a la Comisión Permanente. La intervención de las asociaciones por un 
máximo de 3 minutos cada una de ellas sin perjuicio de lo dispuesto en el artículo 17.3 del 
Reglamento, las asociaciones que pueden intervenir en principio son las de utilidad pública que 
tendrían que haber solicitado, sin que tengamos constancia de ello con 10 días hábiles de 
antelación la intervención en el Pleno y hay alguna asociación que no está reconocida de 
utilidad pública que ha solicitado intervenir. Si al final es posible pues se valoraría, y finalmente 
a cargo del Concejal Presidente el cierre de la sesión.  
 
Sr. Concejal:  Muy bien, pues muchas gracias, la intención de esta primera intervención como 
ya sucedió el año pasado pues es hacer una primera valoración que voy a intentar entre las 
dos intervenciones, aunque hay tiempo ilimitado, consumir un tiempo similar al que tiene la 
oposición por intentar equilibrar de alguna manera los tiempos de las intervenciones y de las 
réplicas, pero también a la vez intentando pues bueno, dar el máximo de información de, en un 
día en que yo creo que es interesante detenernos en hacer una valoración general del distrito, 
que no siempre tenemos en los plenos esa oportunidad dado que se van tratando temas de 
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manera pues un poco más parcial. El día de hoy está dedicado a hacer una valoración más de, 
de conjunto sobre lo que se viene haciendo y en concreto pues bueno, eh, en mi intervención 
centrándome en lo que tiene que ver con la, eh, la actividad que desarrolla esta Junta Municipal 
en el Distrito de, en el Distrito de Salamanca. También de hacer valoraciones más generales 
que cubren el conjunto de la ciudad de Madrid. Como es complicado él, hacer un repaso de 
todos y cada uno de los datos que cuenta el Ayuntamiento de Madrid, respecto a sus servicios 
en este distrito, lo que he hecho es de un modo de todo el repertorio de datos que van pasando 
por la Junta Municipal, sacar eh, un dossier de algunos de los que me parecen que pueden ser 
más interesantes y que pueden servir también para dar una relación de contexto de lo que 
está, de lo que está sucediendo en el, en el distrito. Ahí podéis ver en el dossier que os he 
dejado tanto a los grupos municipales como al Foro Local, bueno, pues he sacado un cuadro 
resumen del estado de ejecución presupuestaria a mes de abril, que es el último que está 
publicado, también os he dejado el informe del Departamento Técnico del distrito donde vienen 
las inversiones y las obras que se van a realizar y las fechas previstas de su ejecución. 
También os he fotocopiado, porque es algo que habitualmente sale en el Pleno del Distrito, eh, 
datos de la Agencia para el Empleo, datos de paro y datos de empleo del distrito y también, 
algo que no  solemos tratar pero que en este último año le hemos dedicado bastante esfuerzo, 
que es a la dinamización comercial del distrito, sobre todo a través de alguna asociación 
empresarial con la que hemos participado y se han dinamizado distintas actividades que vienen 
ahí recogidas, también, que es algo que sale de manera parcial el informe de servicios 
sociales, es decir, con todas las actividades que se vienen desarrollando, una pequeña 
valoración de lo que va a ser el área de políticas de género y diversidad, recién creada y que 
de refilón hemos ido tratando en el Pleno,  y que creo que es interesante para todos los grupos 
pues el tener el plan de trabajo de cara a valorar en el futuro en qué medida se han cumplido o 
no, o qué políticas e han desarrollado, también hemos incluido el informe del Departamento de  
Actividades Deportivas, de la Dirección General de Deportes, las actividades culturales del 
distrito, y también los datos de Madrid Salud, de la policía, de bomberos, de emergencias y de 
línea Madrid donde se recogen, en gran medida, pues un poco qué tipo de inquietudes se 
están llegando al Ayuntamiento, y también qué tipo de problemas en el ámbito de emergencias 
se están desarrollando. Por otro lado os he dado otro dossier que, que pasa también al foro 
local con los datos básicos de servicios públicos, de población, que hay en el Distrito de 
Salamanca, y que yo creo que pueden ayudar bastante bien como cuadro resumen, no tanto, 
por  hoy, que quizás podamos echar mano de algún dato, sino de cara al futuro, eh, teniendo 
en cuenta que hoy es un día como para tener una panorámica de cómo está el Distrito de 
Salamanca, pues puede servir también al futuro para tener a mano datos resumen de distintas, 
de distintas cuestiones. Explico todo esto porque mi intención en gran medida de hoy era hacer 
una especie de rendición de cuentas de cuál es la actividad de esta Junta Municipal, y, aparte 
de los datos que pueda ofrecer de viva voz, también que tengáis para hoy y para los plenos 
sucesivos, pues información suficiente para que podamos ir discutiéndola y podáis también de 
alguna manera, eh, tener acceso a la misma sobre todo no tanto porque no esté, que la 
mayoría de ella está en Internet, en la página del Ayuntamiento, sino porque me parecía 
interesantes pues, eh, el dar, eh, un resumen de lo que yo considero que es más interesante 
en esos datos brutos que luego cada uno pueda interpretar desde, desde su lado. En primer 
lugar yo creo, yo quería empezar por, pues bueno, por hacer una valoración de estos dos 
primeros años, sobre todo del último año, pero bueno, realmente llegando al ecuador de la 
legislatura de cómo veo y como estamos eh, lanzando un poco las líneas de trabajo y las líneas 
de gobierno en el Distrito de Salamanca, en este tiempo, ¿no? Por ejemplo si vemos los 
indicadores de calidad que ha hecho el Observatorio de, de Madrid, podemos ver qué, que los 
últimos dos años comparando 2014 con respecto a 2016, los vecinos y vecinas de, del distrito, 
estoy dando los datos que contestan las 400 encuestas que se han hecho en el Distrito de 
Salamanca, nos dicen que la satisfacción por ejemplo de vivir en este barrio ha crecido en algo 
más de 7 puntos, ha pasado la valoración de dar un 73,1 a un 80,8. Por ejemplo la calidad de 
vida, eso la satisfacción de vivir en el barrio, la calidad de vida en el barrio, en el distrito, ha 
pasado del 73,1 que había en 2014 al 78,5 que hay en 2016, con lo cual, podemos ver que ha 
habido una, una cierta mejoría en este, en este ámbito, ¿no? Eh, también creo que es 
interesante reseñar un, un claro y un oscuro que nos da esta, esta encuesta, ¿no? En los, en 
las cosas que yo creo que son muy positivas se ve que desde el 2014 o 2016 la utilización y la 
participación de vecinos y vecinas de lo que son los servicios municipales ha crecido de 
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manera bastante, bastante sustancial, ¿no? Es decir, yo, por daros solo algún dato el 
porcentaje de personas por ejemplo que han utilizado las bibliotecas municipales en el año 
2014 contestaban positivamente un 25% y en la encuesta de 2016 un 48,6% de los vecinos y 
vecinas del distrito de Salamanca dicen haber utilizado las bibliotecas, los teatros municipales 
han pasado de un 18.3 a un 48,6, las instalaciones deportivas de un 40% a un 44,9%, los 
centros culturales de un 19,2 a un 41,9, eh, los servicios sociales municipales, este es un dato 
que a mí me interesa particularmente porque es uno de los elementos que hemos tenido como 
eje de, de nuestro programa, han pasado de ser utilizado de un 4,2 % a un 20,3 que es algo 
muy significativo en el Distrito de, de Salamanca, sabiendo que la brecha social no ha crecido 
en esa, en esa proporción y yo creo que esta cifra lo que indica es que se han dado a conocer 
mejor los servicios cada vez a percepción de los servicios sociales, se percibe más como un 
derecho y no tanto como una asistencia hacía, eh, personas eh, vulnerables, y bueno, pues 
que yo creo que es algo que nos tenemos que solicitar todos, ¿no? En contra yo creo que, que 
también la encuesta de calidad nos dice que, que hay una cierta insatisfacción aunque luego 
los datos de, con los que contamos, eh, producen una mejora, luego pasaré a describirlos 
porque yo creo que ha sido uno de los ejes centrales de este, de nuestros plenos y que yo creo 
que hay que dedicarle un tiempo particular, que tiene que ver con, eh, la limpieza y el cuidado 
de las zonas verdes, ¿no? Es decir, yo creo que la encuesta de calidad del cuidado del medio 
ambiente en este sentido de, se está refiriendo fundamentalmente a la, a lo que tiene que ver 
con la limpieza y el cuidado de las zonas verdes, eh, empeora, empeora en no muchos puntos 
pero eh, empeora y eso yo creo que quiere decir que por un lado hay una mayor preocupación 
por la limpieza en la ciudad, y por otro lado lo que nos quiere decir es que tenemos que prestar 
todavía más atención a este, a este ámbito, ¿no? Yo creo que un tema que tenemos que, que 
debemos valorar, ¿no? En este sentido me he preocupado por ver exactamente el estado de la 
cuestión con los datos concretos de protestas y de quejas que nos transmiten los vecinos y las 
vecinas del distrito, y yo creo que son datos muy interesantes a la hora de hacer una valoración 
de esta, de esta cuestión de la limpieza, ¿no? Que es algo que bueno, como sabéis, el ultimo 
día le dedicamos un buen rato a todo lo que tiene que ver con las zonas verdes y el arbolado y 
ahí sacamos, eh, bastantes datos, pero en el tema de limpieza yo creo que se ve bastante bien 
la panorámica de lo que ha pasado en los últimos años, no, me he traído los datos desde 2012 
hasta lo que llevamos al mes de contabilizado, hasta el mes de abril de 2017 y lo que nos dicen 
los datos efectivamente es que se está produciendo una mejora pero que sigue habiendo una 
percepción, como dicen esta encuesta de calidad de vida en el distrito, que nos indica que hay 
una importante insatisfacción con lo que tiene que ver con la, con la limpieza y que en ese 
ámbito tenemos que seguir mejorando. Si comparamos por ejemplo en el año 2012, en el año 
2012 el número de reclamaciones, de avisos, de sugerencias en torno al mal estado de la 
limpieza, contabilizaban 613, eh, en números totales esas reclamaciones, ¿no? Si nos damos 
cuenta el momento en el que empiezan los recortes, en el servicio de limpieza en los contratos 
integrales, recortes en la recogida de hoja, recortes por ejemplo también en los ERTES de las 
empresas adjudicatarias que empiezan en torno a 2013, vemos como sube exponencialmente 
ese número de quejas y de reclamaciones de los vecinos del distrito, pasan de 613 en el año 
2012 a, eh, 1053 en el año 2013. Y en el año 2014 a 1906, vemos como está, eh, creciendo 
ese deterioro en la limpieza, hasta que se llega un momento de pico en el año 2015 con 2127 
reclamaciones, no, vemos que desde el momento en el que se empiezan a ejecutar los ERTES 
y empieza a haber recortes en el servicio de limpieza las reclamaciones son un buen indicador 
de que, eh, existe esa insatisfacción pero no solo una insatisfacción genérica, estas 
reclamaciones son que cuando yo paseo por la calle veo un contenedor, veo que una zona 
está sucia y llamo, pongo un aviso o hago una reclamación, eh, con lo cual en el año 2015 
tenemos el zenit, el momento de mayor queja vecinal con respecto a estas cuestiones. Vemos 
que en el año 2016 ya se produce un, un descenso, un importante descenso de 2.127 a 1.745, 
con lo cual, volvemos a datos, eh, que están anteriores a 2014. ¿Qué está pasando en el año 
2017? Vemos que en el año 2016 hay una mejora en el ámbito de la limpieza y en el 2017 eh, 
tenemos datos hasta abril, pero vemos algo bastante significativo, sigue habiendo un volumen 
importante de quejas, en el mes de abril ya llevábamos 364 quejas, son unas pocas más que 
en el año 2016, que fueron 375, o sea, hay 10 quejas más que en el año anterior, pero desde 
luego, eh, son menos que en el año 2015, son 60 quejas menos, 62 quejas menos que en el 
año 2015, ¿no? Me detengo bastante en este punto porque en los plenos hablamos 
repetidamente de la limpieza de, del distrito, y muchas veces no tenemos la visión panorámica 
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de cómo se están sucediendo todas estas, pues cuestiones, y vemos que cuando yo hablo en 
los distritos de una leve mejoría, de una mejoría en esos, en el abordaje de la cuestión de la 
limpieza vemos que sí que está teniendo un reflejo en los datos, la insatisfacción con respecto 
a la limpieza sigue presente, incluso la sensación subjetiva puede decirnos que hay un 
empeoramiento, pero el día a día de las quejas concretas de los vecinos y vecinas de 
Moratalaz van reduciéndose, y yo creo que los datos del 2016. ¿Qué he dicho? Ah perdona, 
que esto de estar pluriempleado, los datos de 2016 del Distrito de Salamanca nos hablan 
efectivamente de varios cientos de quejas menos en este ámbito, y de un decrecimiento por lo 
menos hasta el mes de abril que yo creo que es positivo, pero que claro, evidentemente hasta 
que no pase la época de primavera – verano y de otoño, o sea, que se complete el año pues 
no podremos dar el dato pero los datos si que nos están indicando esa, esa mejora. Eh, luego 
si queréis podemos entrar a valorar alguna de las cuestiones que en las que no me he 
centrado, sobre todo en zonas verdes, porque justo en el Pleno anterior estuvimos haciendo 
una valoración bastante, bastante detallada, y en ese, en ese sentido, eh, yo quería también 
para empezar, centrarme en otra de las cuestiones que bueno, que han estado muy presentes 
en el último año y que tienen que ver con el día a día del trabajo de nuestra, de nuestra Junta 
Municipal. Yo creo que junto a la Gasolinera, la limpieza y los contratos menores han sido las 
grandes estrellas de este Pleno y por eso quería empezar dedicándole a esos tres puntos una 
visión panorámica para tener eh, yo creo, pues los datos globales de que está sucediendo en el 
distrito, pues muchas veces yo creo que la distorsión de los elementos puntuales, de los datos 
parciales, nos impiden ver, eh, que es lo que está sucediendo, independientemente que luego 
en el debate si queréis que volvamos a cada uno de estos puntos con mayor detalle, lo 
podremos, lo podremos hacer, ya decía en el tema de limpieza y zonas verdes. Quería dedicar 
un pequeño punto a lo que tiene que ver con la contratación porque yo creo que a través de los 
datos del Departamento de Contratación, vemos muy bien cuál es el ritmo y cuál es la labor 
administrativa que se desarrolla en una junta municipal, y también se explica muy bien desde 
ese punto de vista administrativo, en qué medidas se están poniendo en marcha o no, medidas 
e intervenciones y proyectos de mayor o menor calado, ¿no? Normalmente, en la, en el Pleno 
de la Junta Municipal del Distrito de Salamanca nos centramos en los contratos menores, 
evidentemente como todos sabemos los grandes programas que se implementan en una junta 
municipal se ven a través de los contratos abiertos que se van gestionando, de hecho recuerdo 
en un Pleno de los primeros que José Antonio cuando llevábamos ya unos cuantos meses nos 
decía, oye aquí que pasa, que no se tramitan contratos abiertos, contratos de más de 18000 
euros, pues de algún modo por eso quería traer los datos, ¿no? Por ejemplo en este año 2017 
llevamos tramitados 52 contratos menores y 6 contratos abiertos, eh, que yo creo que es un 
dato que indica que estamos teniendo una muy buena, muy buena actividad, sobre todo si lo 
vemos en la perspectiva de los últimos dos años, he traído una comparación de los dos últimos 
años del año 2014 y 2015 que fundamentalmente fueron gestionados por el equipo del 
gobierno anterior ,y los años de 2016 y 2017 que han sido enteramente proyectados sobre todo 
en lo que tiene que ver con los contratos abiertos que como sabéis definen un año antes por 
este equipo de gobierno. Entre los años 2014 y 2015 en el Distrito de Salamanca se tramitaron 
13 contratos abiertos y en el año 2016 – 2017 hemos tramitado 21 contratos abiertos, con lo 
cual, sí que es de nuestro punto de vista se nota que la actividad y lo que es la programación 
de nuevas actividades y de nuevos programas en el distrito, quedan reflejadas en esta labor 
administrativa más minuciosa, si hacemos por ejemplo una comparación, ¿no? de lo que son 
los contratos, los contratos menores veremos también algo que yo creo que es muy 
interesante, ¿no? Cualquiera que venga al Pleno del Distrito se llevaría la sensación de que 
esta Junta Municipal está tramitando infinitos contratos menores más que los que se tramitaban 
con el equipo de gobierno anterior. Pues los datos evidentemente no dicen eso, es decir, en el 
año 2014 se tramitaron 58 contratos menores en la Junta Municipal del Distrito de Salamanca, 
y en el año 2006 al completo, se tramitaron 61, la diferencia son 3 contratos menores, es decir 
que, estamos hablando que nos mantenemos en cifras similares a las de equipos de gobierno 
anterior. Estos datos que pueden parecer arduos, yo creo que son importantes y significativos 
porque es uno de los temas más recurrentes en este Pleno y me parecía importante dejarlos 
claros y dejarlos, eh, puestos en negro sobre el blanco el cómo se está tramitando en esta 
Junta Municipal. La conclusión es que estamos agrupando gran parte de la actividad en 
contratos abiertos, en contratos que no son menores y esa actividad no solo se está agrupando 
sino que se está multiplicando, estamos llevando nuevas iniciativas, estamos sacando nuevos 
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programas y de alguna manera estamos echando a andar un nuevo proyecto dentro del Distrito 
de Salamanca como demuestra esa diferencia de, eh, bianual de 8 contratos, eh, abiertos 
nuevos para este distrito que tienen que ver fundamentalmente como veremos a continuación 
con las distintos proyectos de las, eh, departamentos y de las distintas áreas de competencia 
que tiene esta Junta, esta Junta Municipal.  
 
En ese sentido, eh, quería hacer un mínimo repaso a alguno de los ejes más importante que 
estamos desarrollando, en este último año y sobre todo en estos últimos dos años porque 
bueno, sabéis que, en gran medida la labor que venimos desarrollando pues eh, se tiene que 
programar, se tiene que licitar, se tienen que sacar adelante a través de la contratación que, a 
la que tantas veces damos vueltas en este distrito, y me he querido centrar sobre todo en 
cuatro o cinco grandes apartados que de algún modo son las grandes competencias que tiene 
esta Junta Municipal y que bueno, por lo menos, quería dar una pequeña pincelada, eh, de 
cuales son. Por un lado, eh, eso lo hemos detallado en el informe que os pasamos desde 
Servicios Sociales, hemos detallado toda la actividad de inversión y de mejora que estamos 
llevando adelante en el distrito. No me voy a detener en cifras porque ya hemos dado 
bastantes pero tanto en las comparecencias que hemos tenido de ejecución presupuestaria 
como en otras comparecencias, podemos ver cómo estamos desarrollando eh, una importante 
inversión sobre todo en dos grandes líneas, por un lado, digo como Junta Municipal, eh, en los 
centros escolares, es decir, en los centros que dependen de esta Junta Municipal, en los 
colegios y también en la escuela infantil donde este año vamos a hacer una importante 
inversión sobre todo en mejoras que yo creo que son bastante marca de la casa y tienen que 
ver con la eficiencia energética, tienen que ver con la mejora de los espacios comunes, con la 
mejora de los espacios del juego, y luego otra gran línea que tiene que ver con las 
instalaciones deportivas y especialmente en la inversión que estamos desarrollando los últimos 
dos años en el centro deportivo municipal Moscardó, que como sabéis nos encontramos a 
nuestra llegada en unas condiciones bastante lamentables y que en estos últimos tres años 
estamos haciendo una importante mejora tanto en cuestiones que tienen que ver con la 
sostenibilidad del espacio, con los paneles solares y en la mejora del agua sanitaria caliente 
como en detalles muy importantes que tienen que ver con la mejora de la piscina, sobre todo,  
que nos la encontramos con fuertes deficiencias y en la que vamos a tener que invertir en total 
más de un millón de euros en que esa piscina, eh, pueda estar en un, en condiciones de uso 
que sean dignas para un distrito y por otro lado pues como bien sabéis carecía o carece de 
instalaciones deportivas suficientes y que de algún modo, tenemos que mejorar para que los 
usuarios de esas instalaciones puedan eh, estar de algún modo eh, utilizando un servicio 
público como vemos, cada vez se utiliza con mayor intensidad pues de una manera correcta y 
coherente, ¿no? Quería también lanzar algunas pinceladas sobre otras cuestiones que también 
van saliendo muy habitualmente y que no quería dejar pasar de largo y que bueno, pues, eh, 
también de algún modo, eh, han venido a sentar un entiendo un nuevo estilo dentro del Distrito, 
del Distrito de Salamanca. Tiene que ver, me estoy refiriendo a todas las actividades culturales 
que estamos que estamos desarrollando, ¿no? Como bien indiqué cuando aterrizamos por 
decirlo así en esta Junta Municipal, la cultura era uno de los grandes olvidados de la Junta de 
Distrito, de hecho si nos fijamos en la tramitación administrativa gran parte de esos contratos 
tanto de contratos menores que hemos realizado como sobre todo el gran contrato abierto de 
dinamización de actividades culturales en el distrito tienen que ver precisamente con ese, ese 
trabajo de que estamos desarrollando, de proponer para el Distrito de Salamanca un plan 
cultural del que carecía. Eso se está desarrollando fundamentalmente en dos líneas, una 
primera línea que tiene que ver con consolidar la actividad de las fiestas, las fiestas del Distrito 
de Salamanca que eran prácticamente inexistentes a día de hoy sobre todo en las fiestas del 
año pasado se consolidaron como un espacio de encuentro vecinal, todas las actividades que 
se desarrollan en el parque Eva duarte de Perón, todas las actividades infantiles, todo el 
trabajo que se realizó por la parte de la Comisión de Fiestas, de las asociaciones, de las 
vecinas y vecinos que participaron han tenido un reflejo importante y cada año han participado 
en estos últimos dos cursos, mas vecinos y vecinas en nuestras, eh, en nuestras actividades y 
sobre todo, en lo que tiene que ver con el desarrollo de un nuevo plan cultural para el distrito, 
me refiero como segunda línea de intervención, a través de un contrato de actividades 
culturales que van a llenar tanto las calles como los centros culturales del distrito de nuevas 
actividades: teatro, cine de verano, danza, actividades infantiles, conciertos, eh, música en 
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directo, música de cámara que se concreta en un, en una nueva programación cultural que, eh, 
cuenta con 162 nuevas actividades culturales para el distrito, en concreto 52 nuevas 
actividades culturales para el distrito, para el Centro Cultural Buenavista, 44 nuevas actividades 
culturales para el Quinta del Berro y 66 nuevas actividades culturales que se van a desarrollar 
a pie de calle, arte en la calle, cultura en la calle, música en la calle, cine de verano, es decir, 
todo ese tipo de actividades que hemos, eh, tramitado en el, en el contrato que recién empieza 
ahora a andar. Eh, también quería hacer referencia a los programas aunque fuese muy por 
encima, que tiene que ver con el ámbito, con el ámbito educativo, ¿no? Es decir, eh, una de las 
grandes carencias que encontramos a la hora de, cuando llegamos al distrito, fue, eh, en el 
ámbito de la educación. Echábamos en falta más programas de mediación, mas programas de 
participación escolar, más actividades en los centros educativos del distrito y de alguna manera 
pues, eh, vimos necesario el poner en marcha una, una nueva programación en el ámbito, en 
el ámbito educativo que nos, eh, nos invitase de alguna manera a pensar los colegios no solo 
en su ámbito curricular, en su ámbito del día a día de lo que sucede dentro del aula en las 
horas lectivas, sino pensar la educación en los centros educativos más allá, más allá de lo que 
sucede en las horas lectivas, sobre todo más allá de lo que sucede dentro de los muros del 
propio colegio, ¿no? Poner los colegios en relación con la participación y la actividad cultural en 
el conjunto del distrito y por otro lado también, eh, que dentro de los propios centros educativos 
empezasen a suceder eh, otras actividades, en ese sentido podemos ver y por eso era tan 
importante estos datos que estaba señalando, ¿no?, esa diferencia de nuevos contratos 
abiertos en el distrito, porque en esos contratos están incluidas estas nuevas programaciones 
de actividades y de participación escolar que no se venía produciendo en el distrito, muchas 
veces lo he señalado pero por ejemplo el Distrito de Salamanca era de los pocos que no tenía 
Consejo de Participación de Infancia y Adolescencia, o que no tenía Comisión de Participación 
de Niños y Niñas. Nosotros hemos sacado contratos, hemos puesto en marcha estos Consejos 
y estas Comisiones que, eh, ya desde el año pasado vienen funcionando y que ahora se 
agrupan en tres grandes programas dentro de, eh, la programación del distrito, que son 
programas que van destinados fundamentalmente a la conciliación de la vida laboral y familiar, 
que es un programa que ya venía existiendo los papeles que ya hemos reforzado, en un 
programa de interacción psicosocial de niños y niñas del distrito donde se habla de 
participación, donde se organizan aulas de medio ambiente, donde se hacen y se desarrollan 
formas alternativas de aprendizaje y donde, a través de nuevos programas, también se tiene en 
cuenta algo que en el distrito de Salamanca muchas veces estaba olvidado que era la 
integración y la participación de las familias de los niños y las niñas excluidas, de hecho, hay 
toda una programación en estos nuevos programas educativos de integración psicosocial, de 
participación para niños y niñas en situaciones de vulnerabilidad o en situación de exclusión, 
todos ellos programas que no existían en el distrito y que han sido lanzados en contratos 
bianuales entre 2016 y 2018, esto es, a lo largo de estos dos años vamos a ver numerosas 
actividades que tienen que ver con la integración social y que tienen que ver también con la 
participación de niños y niñas y además la participación a través de contratos que hemos ido 
dialogando con los propios centros escolares, contratos de oratoria, huertos escolares, 
comisión de participación, infancia y adolescencia, mediación escolar, que de algún modo 
devuelven al Distrito de Salamanca, también yo creo que una seña de identidad que es la 
intervención social, la necesidad de entender que en este distrito también hay necesidades en 
el ámbito social, en el ámbito de la participación y en el ámbito cultural que estaban bastante, 
bastante olvidadas, no? En ese sentido y ya para, para finalizar porque luego seguro que en la 
siguiente intervención pues ya estoy cumpliendo los 25 minutos, eh, seguro que en las 
siguientes intervenciones podemos abundar en otras, eh, cuestiones quería, eh, hacer una, una 
leve referencia a, a todo lo que tiene que ver con él, con el trabajo, eh, que desarrollamos, se 
desarrolla desde estos servicios sociales. Es decir, ahí he juntado en el dossier de actos que os 
he hecho llegar dos cuestiones, empleo y servicios, y servicios sociales porque también en este 
ámbito, el Distrito de Salamanca era, era uno de los grandes olvidados, sabéis que en el 
presupuesto de 2016 y en el 2017 por primera vez el Distrito de Salamanca aparece entre las 
inversiones de reequilibrio territorial, eso es algo muy significativo, una seña de identidad del 
Distrito de Retiro también, que aquellos distritos que son considerados como ricos, tengan 
incluidos en sus presupuestos, estas inversiones de reequilibrio territorial para sus barrios 
socialmente más dañados por decirlo entre comillas, y que es una marca fundamental de este 
equipo de gobierno, porque es algo que no se venía produciendo y que ya se venía 
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demandando, no? Al igual que por ejemplo en ese sentido en este año pasado y va a seguir 
sucediendo es la primera vez que la Agencia para el Empleo, que desde servicios sociales 
estamos implementando eh, labores de formación para el empleo en el distrito de Salamanca 
que este año ya se han venido desarrollando en él, desde servicios sociales y el año que viene 
seguiremos desarrollando con esa idea de darle un carácter social al Distrito de Salamanca. De 
hecho, si miramos en la encuesta de calidad de vida en el distrito una de las cuestiones de, que 
más mejoran en, para los vecinos y vecinas y que mejoran de manera quizás, una quizás de 
las que mejoran de manera más significativa, es en ese indicador de calidad y vida es la 
integración social, en dos años hemos pasado de tener una valoración de 45,4 puntos en este 
ámbito de cuando se valora de 0 a 100, qué nivel de integración consideran nuestros vecinos y 
vecinas que hay en el distrito del 45,4 pasamos a un 64,8, ¿no? Es decir, eso quiere decir que 
de algún modo esas políticas, ese mayor acercamiento de los vecinos y vecinas a servicios 
sociales también están, y todos estos programas están dando sus frutos en los datos en las 
encuestas de calidad de vida y también con el volumen de personas que se están acercando y 
que están confiando cada vez más en los servicios, en los servicios sociales. En ese sentido, 
eh, podréis ver en los datos y ahora si queréis más adelante podemos valorarlo con mayor 
profundidad, pero nos estamos dedicando precisamente, en los programas que desarrollamos 
desde, desde servicios sociales a, a tres grandes, a tres grandes apartados, ¿no? Por un lado, 
eh, todo lo que tiene que ver como decía, con la formación para el empleo, con el empezar a 
incluir dentro del Distrito de Salamanca aquellos programas que antes eran solo incluidos en 
los distritos en los que se supone que hay menor renta pues nos lo estamos trayendo, los 
estamos implementando en el ámbito educativo, los estamos implementando también en el 
ámbito de la formación en el empleo en el Distrito de Salamanca, por otro lado reforzar todas 
las líneas de detección y de salir a buscar de algún modo las, eh, carencias y las, eh, 
necesidades que hay en este, en este distrito, ¿no? Precisamente por lo que hemos hablado 
muchas veces del estigma que tiene el Distrito de Salamanca como un lugar donde no hay 
desigualdades, o donde no hay problemas de carácter social pues ahí es donde precisamente 
estamos haciendo una, eh, importante labor de diagnóstico desde servicios sociales, para ir 
teniendo cada vez y así lo marcan los indicadores, cada vez mayores, eh, cotas de intervención 
y mayor capacidad de intervención sobre los problemas que, que se producen, que se 
producen en el distrito y en ese sentido, eh, una tercera línea que estamos lanzando y que es 
fundamental el que todas estas, eh, intervenciones tengan una perspectiva concreta de género, 
¿no? Es decir, en el Distrito de Salamanca, vamos a desarrollar como ya se han hecho en 
otros distritos pero con un perfil especial, un diagnóstico de cuidados, un diagnostico a través 
de una perspectiva de género, de qué está pasando, cómo se cuida en el Distrito de 
Salamanca, quiénes son las personas que son cuidadas, qué necesidades tienen, quiénes son 
las personas que cuidan, qué necesidades tienen, es decir, todo este tipo de programas que 
nos van a ir desvelando de algún modo que perfil y que realidades ocultas en ese ámbito de lo 
social tenemos en el Distrito de Salamanca. Con estas pinceladas que bueno, había dicho que 
estaría 20-25 minutos ya voy por 30, eh, pues eh, he expuesto algunas de las cuestiones sobre 
todo con una intención: por un lado dar unas breves pinceladas de por dónde estamos 
caminando en el distrito y por otro lado que es toda la primera, parte intentar contextualizar la 
mayoría de los debates que tenemos en, o una buena parte de los debates, que tenemos en 
esta Junta Municipal, a través de exponer datos de conjunto de lo que se ha venido haciendo y 
de lo que estamos desarrollando y ahora si queréis pues bueno, ya a través de las 
intervenciones que tengáis en los grupos podemos ir desgranando los aspectos que 
consideréis que son más importantes y más interesantes, para que nos podamos centrar en 
ellos y podamos seguir, eh, debatiendo. Pues muchas gracias y ahora como sabéis tenéis cada 
grupo 15 minutos de intervención y también 10 minutos del Foro Local que ha venido, no podía 
venir la Vicepresidenta Carmen Castañón y ha venido la Vicepresidenta suplente que es Ana 
Valiente, que le agradecemos también que vaya a participar hoy en el foro, en el foro local, así 
que, Miren adelante. 
 
 
Dª Miren Polo de Lara Busca: Si, hola, buenas tardes, bueno, en primer lugar agradecer a 
todas las personas que nos acompañan su presencia aquí esta tarde con nosotros. Eh, hemos 
oído al señor Concejal Presidente, nos ha dado un montón de cifras e información y 
sorprendentemente no nos ha hablado nada de uno de los grandes logros o, en lo que han 
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puesto un, este ayuntamiento, un gran esfuerzo y una gran prioridad, como lo que ellos llaman 
el gobierno de la gente, es decir, todo el tema de Foros Locales, asambleas, etc. Y bueno, 
nosotros queremos empezar haciendo una valoración sobre este tema, sobre esta creación de 
un modelo asambleario clientelar, de foros y asambleas que en realidad está sirviendo de 
pretexto para colocar a los suyos creando un pesebre y una red, clientelar por ejemplo con los 
dinamizadores para encauzar la participación vecinal, para reflexionar sobre aspectos de barrio 
a modo de laboratorios ciudadanos etc., y nosotros pues nos preguntamos que cómo era 
nuestra vida antes sin dinamizadores, no sabíamos hacer nada, y también pues quisiéramos 
comentar aquí que por qué no se ha pensado en que los vecinos puedan dinamizar, o los 
funcionarios, estamos gastando mucho dinero en dinamizadores, y me gustaría que el Señor 
Concejal nos lo explicará después. Otro tema que también es, pues es el abuso de la 
propaganda, por ejemplo se ha creado una radio en este Ayuntamiento, a mí me gustaría saber 
que habrían dicho los señores de ahora Madrid si Ana botella se hubiera hecho su propia radio 
y además nos hubiera llenado el distrito de banderolas de propaganda, que deben de haber 
costado un dineral de su propia radio, para auto publicidad, más bien, llamémosle autobombo, 
increíble. Luego, bueno pues también nos gustaría hablar un poquito que nos comentara los 
proyectos fracasados de crear una gobernanza en los barrios a base de comisarios políticos, 
que bueno, menos mal que no ha salido adelante, y bueno pues también podríamos comentar, 
una característica después de este periodo del Ayuntamiento es que tenemos una neo-lengua, 
ahora hablamos de centrificación, del dinamizador, etc., curioso. Todo esto no nos ha dicho 
nada, entonces, pues en realidad a que se está dedicando este Ayuntamiento, pues este 
Ayuntamiento se está dedicando a introducir a centenares de personas que al cabo de algunos 
años van a ser miles en la administración municipal, literalmente por la puerta de atrás, a través 
de subrogaciones, contratos de dinamización, Madrid Destino, la radio, el autobombo, lo dicen 
los propios sindicatos. Respecto a los dinamizadores se van a fichar equipos completos para la 
dinamización del reequilibrio territorial. Eh, ustedes se están dedicando a ningunear a los 
funcionarios de carrera, a los que consideran obstruccionistas, o bien sus recomendaciones las 
hacen los interventores, se contratan bufetes externos, se dedican a realizar con profesión 
contratos menores, que bueno, que si, que no ha crecido mucho porque sacia mucho, pero sed 
siguen haciendo muchos. Y además generalmente se suele invitar solamente a tres y 
generalmente se lo llevan los amigos. También se dedican a dar subvenciones directas a dedo 
a entidades afines a su equipo de gobierno, o con informes jurídicos negativos, simplemente 
las subvenciones nominativas en este Ayuntamiento se han doblado. También son ustedes 
muy generosos con cesiones gratuitas de espacios municipales a entidades que curiosamente 
han sido recientemente creadas para tal fin. En fin, que son ustedes un gobierno que promete 
pero no cumple, hablan de una ciudad innovadora y el gasto en innovación en 2016 ha sido 
prácticamente de 0 euros, hablan de facilitar la actividad económica pero no se conoce una 
sola infraestructura de calado nueva en estos dos años, en vivienda prometieron 4000 
viviendas, en construcción solo están 20 viviendas, son ustedes un gobierno incapaz de 
gestionar porque se dedican a la ideología y están divididos. No son capaces de realizar 
impresiones útiles, el año 2016 lo salvaron con la compra de un edificio en Alcalá 44 de solo 
200 millones de euros, jugando al Monopoly a final de diciembre en vez de hacer política social. 
Sus obsesiones ideologías han impedido que la Policía Municipal actué ante un delito flagrante 
de ocupación, y permite que se les insulte públicamente, están divididos por sus luchas 
políticas internas entre sus distintas confluencias y dan una imagen de improvisación de 
bandazos continuos, su Alcaldesa, Doña Carmena parece una bombera, todo el día apagando 
incendios, y no están ustedes coordinados, cada distrito pues va a su aire, y bueno pues  ahí le 
tenemos a usted, y aquí hay unas cosas, y en otros distritos hay otras, esto tampoco se puede 
gestionar en una ciudad del tamaño de Madrid, cada uno con perdón, amibola.com. Están 
ustedes con esta gestión perjudicando gravemente la estabilidad económica y el empleo, ¿por 
qué? Porque ustedes tienen una manifiesta desconfianza a las iniciativas empresariales, 
decenas de miles de puestos de trabajo han sido abortados a paralizar operaciones 
urbanísticas como la de Chamartín, o han perjudicado a gente que tienen una vivienda, que 
había comprado una vivienda en Cuatro Caminos. Estamos haciendo una valoración global, no 
nos gusta centrarnos solo en el micro, como del distrito, pues por ejemplo la gente de Madrid 
que eran 50 microempresas que se han quedado sin trabajo porque ustedes no están de 
acuerdo con que la gente emprenda. Y bueno, pues la mortalidad empresarial en Madrid crece 
un 10% mientras que en la Comunidad de Madrid pues es al contrario, en sentido positivo y se 
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ha reducido en un 214.45 por ciento, no tenemos datos de distrito, pero bueno, damos datos de 
Madrid. La disminución del paro se está dando mucho menos ritmo que en la media nacional, 
en España ha crecido el empleo el 5,63% en dos años y aquí en Madrid solo el 2,47. Los 
emprendedores están sufriendo una verdadera carrera de obstáculos, las licencias están 
tardando 128 días. ¿Qué empresa y emprendedor puede esperar 4 meses pagando alquiler, 
impuestos, mercancías y sin generar ningún ingreso? Por no hablar de la obsesión de este 
gobierno por la igualdad y hacia abajo. Si un barrio progresa se le acusa de gentrificación y se 
impiden las actividades turísticas. Si alguien puede independizarse gracias a una vivienda 
pública, mejor que se haga en una comuna vertical, en un artefacto, para que no se salga del 
redil ideológico. Los equipamientos, mejor autogestionados y de calidad discutible, no vaya a 
ser que se considere un barrio bien izado, y suba el precio de la vivienda, y sea atractivo a 
otras personas más burguesas. Dan la impresión de que quieren una ciudad en la que todos 
dependan de la caridad de Ahora Madrid y a la que habrá que estar muy agradecidos. No son 
ustedes un gobierno social a pesar de sus proclamas, no han propuesto ninguna mejora al 
modelo de atención de servicios sociales, obsoleto y anclado en 1997. No hay un plan anual de 
atención a personas sin hogar, pese a que se aprobó por unanimidad hacerlo, en el Pleno de 
2015. No han presentado el nuevo plan de mayores 2016-2019, previsto para octubre de 2016. 
El Plan de atención integral de discapacidad caducó en 2015 y aún no tenemos un nuevo plan 
incluye. El Plan de infancia lo prometieron en marzo de 2016 y está en lista de espera. No 
saben qué hacer con los ayuntamientos ilegales, que proliferan por todas partes. No son 
ustedes un gobierno social. Y además, han tenido que amortizar deuda muy a su pesar, han 
amortizado más deuda que Ana Botella, su intención era gastárselo, todo pero no lo han podido 
hacer porque para gastar hay que trabajar y saber gestionar, y ustedes no han sido capaces en 
este ámbito, se han dedicado a hacer política, propaganda, pero no se han dedicado a 
gestionar, y finalmente lo que habían gastado pues no era lo previsto y a última hora, ¿verdad? 
Pues hemos comprado los solares y un edificio, eh, pues eso, jugando al Monopoly. Eh, la 
recaudación, eh, ha aumentado, porque eso si, bajarnos los impuestos o dejar de ponernos 
multas no, ¿eh? Eso exprimiendo a los madrileños a tope como en los mejores tiempos y al 
final superávit y reducimos la deuda, muy bonito.  
Eh, ¿cuál es nuestro trabajo desde la oposición?, ¿cuál es el Madrid que nosotros y el 
ciudadano queremos?, pues nosotros somos realistas y creemos que hay que gobernar para 
todos, eh, no solo para mi gente, sino para todos, y que hay que buscar el consenso. 
Apostamos que Madrid sea una ciudad inteligente que apoya a los que emprenden, que apoya 
a los que emprenden, que apremia el talento y por supuesto atienda de verdad a los más 
desfavorecidos por una política social efectiva y que funcione, no solamente buenas palabras y 
carteles. Hay que gestionar la política social.  

La inmensa mayoría de nuestras iniciativas, aunque ustedes no quieren quedar mal pues se 
aprueban en el pleno de la Junta de distrito, pero luego están guardadas en un cajón, no se 
ejecutan. A ver si el año que viene , el curso que viene, pues vemos algo de todo lo que hemos 
presentado y aprobado porque yo creo que había buenas ideas de todos los grupos, aquellas 
pequeñas cosas que, eh, en las que ustedes no están centrados porque están centrados en su 
radio, en los foros, y en todas estas cosas, pues son las que hacen más agradable la vida a los 
vecinos y, los vecinos pues eh, en estos momentos sufren las consecuencias de su falta de 
gestión, y, hemos perdido calidad de vida, ¿por qué? Porque hay una manifiesta falta de 
limpieza en la vía pública, porque hay una falta de mantenimiento en las calzadas y en las 
aceras, porque el deterioro de las zonas verdes por falta de riego y de cuidado pues es que es 
lamentable, es ya es, es ya patético, la falta de árboles en los alcorques tremenda, el colapso 
de tráfico, el aumento de la inseguridad, de los delitos, etc.  

Eh, nuestro distrito está muy sucio, los hechos son tozudos, las llamadas no son una medida 
de nada, los ciudadanos cuando llaman lo hacen no para felicitarles de lo exitoso de su plan de 
limpieza, sino para comunicar que los contenedores están rebosantes de basura y que esta se 
esparce por el suelo y los números de llamadas no sé si son más o menos o los que sean 
porque obviamente la gente cuando llamas y todo sigue con perdón hecho una mierda dejas de 
llamar, la suciedad está a la vista, vamos hay que ir con gafas de madera para no verla.  
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Transcurrido el tiempo ya no tienen ustedes excusas de que habían heredado unos contratos 
del anterior gobierno, podían ustedes haber hecho una remunicipalización, una renegociación 
de contratos, de hecho han hecho nuevos contratos, etc, y son ustedes responsables de la 
situación actual anunciaron nuevos 800 a 100 empleadores, a 1000 limpiadores por distrito no 
se les ha visto.  

Eh, ¿cree usted Señor Concejal que nuestras calzadas y aceras están bien mantenidas y 
facilitan el tránsito peatonal y motorizado, pues no, no lo están, pero sería imposible, como van 
a estarlo, si no han invertido el 88, el 87% de lo presupuestado para el área competente?, pues 
obviamente impacta en el distrito. La calle Doctor Esquerdo – Francisco Silvela están infames 
de baches, las reparaciones de las calzadas mejor ni hablar, Manuel Becerra, Ventas, etc, 
claro, este 87% pendiente de ejecutar. Eh, ¿cree que nuestras zonas verdes están bien 
conservadas? Pues lo mismo, que en el apartado anterior, es imposible, si no se ha invertido el 
85 % de lo presupuestado para mantener las zonas verdes, pues claro, eh, pues esta todo 
seco y fatal.  

Los alcorques sin arboles pues se lo reclamamos reiteradamente a la Junta Municipal de 
distrito, e incluso le dicen dónde están, los señores del PP ha hecho una labor estupenda y 
hacen inventarios, dan dicen los sitios y tal, y pasa el tiempo y nada, lo más sorprendente es 
llegar aquí y ver seis alcorques que están para matarse, porque ya no es que no haya alcorque 
y no hay árbol, es que además no se ve y te puedes caer y romperte una pierna, están aquí, 
hemos hecho la obra del solar de la gasolinera y no hemos podido poner los árboles o una 
valla o algo, porque es que se va a romper una pierna alguien y después demandará al 
ayuntamiento.  

Y bueno, en cuanto al colapso de tráfico de nuestras calles pues en fin, pues eh, Doctor 
Esquerdo, Francisco Silvela en la dirección de por la mañana e incluso por la tarde, con ruido, 
contaminación atmosférica, la solución no es acabar con el vehículo privado de la noche a la 
mañana, como todos vayamos a coger el transporte público lo colapsamos.  

Habrá que crear alternativas de transporte público, mejorar la accesibilidad al metro, favorece 
el vehículo eléctrico con puntos de recarga, eh, crear carriles bici pero independientes de la 
calzada y que sean seguros, y, en fin, hay que tener un plan y hay que trabajar en ese plan, no 
se puede improvisar, y en eso tendrían que estar ustedes y trafico pues, en el distrito no está 
bien.  

Eh, ¿cree usted que nuestro distrito es más seguro? Pues la seguridad ha pasado del séptimo 
puesto de preocupación en nuestro distrito al 5º, ¿eh? Entonces, algo pasa con la seguridad, y 
bueno, pues todos los, eh, ítems, como vimos en el consejo de seguridad pues han aumentado 
los delitos y las faltas, los robos con fuerza en domicilio, los hurtos, la sustracción de vehículos 
a motor, el tráfico de drogas, etc. Eh, claro que no es de extrañar teniendo en cuenta que es la 
tónica general de la ciudad lo que nos está pasando aquí pues es lo mismo y la Policía 
Municipal está siendo desautorizada y hasta insultada públicamente. Nuestro distrito y la 
ciudad de Madrid en su conjunto están cambiando a peor, y no lo decimos nosotros, sino que lo 
dicen los vecinos según sus propias encuestas.  

Por ejemplo en la encuesta de, bueno, las conclusiones de la encuesta de servicios públicos la 
valoración de Manuela Carmena da una demostración de que su gestión se encuentra 
reprobada entre los madrileños, que consideran un 29,5%. Bueno, voy a dar los totales, vamos 
a alargar mucho, regular mala muy mala 56,1%, mm, eh, la valoración del equipo de gobierno 
de Ahora Madrid todavía tiene peores resultados, eh, cuando se pregunta que como saben 
resolver los problemas de la ciudad, cuanto saben poco o nada el 62,4 % de madrileños creen 
que no saben poco o nada, en qué grado saben comunicarse con la ciudadanía poco o nada el 
54,9%, en qué grado se puede confiar en este ayuntamiento, poco o nada, el 48,6%, o sea que 
ni con la radio, el autobombo, los foros ni nada tienen ustedes unos resultados de que el 48% 
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consideran que no pueden confiar en ustedes, el 54,9% que no saben comunicarse con ellos y 
el 62,4% que tienen poca o ninguna idea de cómo resolver los problemas de la ciudad. 

Y claro, no saben ustedes escuchar porque su sistema de participación de la ciudadanía no es 
real. A pesar del incremento del gasto en propaganda, la creación de la página de Madrid 
Decide, las mesas participativas, los foros locales y demás inventos, los índices de información 
y participación son muy bajos. El 70,2% de los madrileños se consideran poco o nada 
informados de las medidas que toma el ayuntamiento. Solo un 36,8% considera que el 
ayuntamiento facilita que los ciudadanos puedan participar en las decisiones que adoptan, solo 
un 36,4% de los madrileños considera que el ayuntamiento toma en consideración las 
opiniones de los ciudadanos, un 75,3 % de los madrileños no conoce el portal de gobierno 
abierto Madrid Decide, se podía haber hecho una publicidad de esto y no de la radio. Solo un 
38,4 % de los madrileños considera que el ayuntamiento de Madrid es transparente. Entonces, 
bueno, pues, eh, está claro que hay un problema, ¿no? ¿Cuáles son los principales problemas 
de la ciudad? Pues eh, la limpieza para el 48,4%, el 25,9% considera que el paro, la 
contaminación del aire el 21%, el tráfico el 15%, la inseguridad el 8,7%. En nuestro distrito pues 
el paro, mm, no ocupa el segundo lugar, ocupa el séptimo y bueno, pues lo que a la gente le 
preocupa es la limpieza, eh, al 49, % más que la media, la contaminación del aire, al 20,3%, un 
poquito menos que la media, el tráfico y los atascos. Las preocupaciones en nuestro distrito.  

En cuanto a la satisfacción de los servicios y equipamientos y actuaciones municipales en 
comparación con 2014, pues todos los indicadores han empeorado, todos: la limpieza, la 
pavimentación, la promoción pública de viviendas, los contenedores de basura.. 

Sr. Concejal:  Perdona.  

Dª Miren Polo de Lara Busca:  Si 

Sr. Concejal:  Que, o vas acabando o te lo quito del otro turno. 

Miren Polo de Lara Busca:  Bueno, quítamelo del otro turno y ya termino. 

Vale, bueno el asfaltado, el control del ruido, los puntos limpios, los agentes de movilidad, los 
espacios verdes. Todos, eh, indicadores han importado, eh, han empeorado. Y en cuanto a la 
consideración de si estos servicios, primero considera todos, se considera que son peores y 
por otro lado ya también se consideran insuficientes. O sea que no es que la gente lo quiere 
usar más y los que quedan son perores y además insuficientes. Y bueno, aquí ya las caídas 
son del 6%, del 5%, o sea, por ejemplo los aparcamientos públicos municipales se consideran 
suficientes, un 6,8%, los autobuses de la EMT pues ha subido un 5,2%, el porcentaje de gente 
considera que son insuficientes, los espacios verdes el 6.1 %, es decir, son cifras muy 
significativas.  

Y bueno, pues finalmente la participación ciudadana pues, eh, se estrella, pues los datos de 
participación son muy reveladores de, que bueno, de que algo no, de que algo no es como 
exactamente como ustedes dicen, ¿no? Los madrileños no se sienten partícipes, eh, en los 
últimos 12 meses a la pregunta de ¿ha participado en alguna consulta realizada por el 
ayuntamiento en este distrito nuestros vecinos han contestado el 8%, o sea, solamente el 8% a 
pesar de los, de lo que recibimos en casa, todas estas cosas, pues solamente el 8% ha 
participado en alguna consulta y bueno, cree que el ayuntamiento facilita que los ciudadanos 
para participar en las decisiones que adopta? Pues en nuestro distrito solamente el 27,3% cree 
que el ayuntamiento facilita que se pueda participar, y en fin, bueno, pues, eh, simplemente 
creo que, que hay mucho margen para mejorar y que bueno, pues que a ver si el año que viene 
también algunas de nuestras propuestas salen adelante. Y, ya. 

Sr. Concejal:  Muchas gracias Miren, tiene la palabra el grupo socialista, adelante Eustaquio. 
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D. Eustaquio Jiménez:  muchas gracias señor Concejal Presidente. Buenas tardes, eh, 
vecinas y vecinos, gracias por asistir a este Pleno que se va a debatir ciertamente el estado del 
distrito. Mmm, agradezco a la presencia de la Vicepresidenta suplente del Foro Local y una 
miembro de una mesa porque el resto entiendo que consideran que no es importante venir a un 
pleno del debate del estado del distrito después de haber transcurrido 352 días casi un año, 
pero bueno, allá cada uno.  

Nosotros el grupo socialista sin embargo creemos que es importante este debate, y además, 
iniciamos deseando éxito en el orgullo mundial 2017 World Pride de participantes de visitas 
turísticas a la ciudad de Madrid y por ende a nuestro distrito. La pregunta que formula el grupo 
socialista al equipo de gobierno es, ¿el equipo de gobierno percibe cierta mejoría de la 
situación del distrito desde 2016? La respuesta del grupo de este distrito del grupo socialista 
que apoyó a Manuela Carmena para que fuera alcaldesa de la ciudad no demasiado, para ser 
prudentes. Eh, ¿Qué cosas continúan igual? Nosotros no vamos a destinar nada de tiempo a lo 
que sea de la ciudad de Madrid excepto para compararlo con el distrito de Salamanca que es 
en el que nos encontramos y es del que estamos debatiendo, no estamos debatiendo la ciudad 
de Madrid ni del partido popular, ni de Ahora Madrid, estamos debatiendo de cómo los vecinos 
de este distrito perciben mejoría o no de algunos aspectos de la gestión que ha llevado el 
equipo de gobierno durante el último año.  

 

Nosotros consideramos el grupo socialista que están sin hacerse la solución al mercado de La 
Guindalera, el Concejal Presidente dijo que iba a haber una solución, no es verdad que haya 
una solución. Tampoco de la bonificación, solo hay una bonificación del 95% del IBI, para el 
2018. Eso es lo único que tiene el mercado de La Guindalera de este distrito. Respecto de lo 
que dijeron que iban a hacer. La peatonalización de la calle Conde de Peñalver, no, ¿verdad? 
Tampoco. Del alcorque un árbol ¿Tienen todos los alcorques un árbol? No, ¿verdad? Eh, eso 
es un, le voy a leer palabras del portavoz de Ahora Madrid en aquel pleno o en algún pleno, yo 
creo que fue en aquel, abro comillas “en lo referido al arbolado del distrito hay una enorme 
cantidad de alcorques vacíos y también de alcorques reventados por árboles que han crecido 
demasiado, mi grupo se ha tomado la molestia de inventariarlos, hemos ido por todo el distrito 
viendo que alcorques tienen que ser rellenados con un árbol y ¿saben cuántos nos salen? Casi 
300. Esta lista la estamos terminando pero con mucho gusto se las hare, eh, se lo pondremos 
en conocimiento del Concejal para que tomen medidas. Estos alcorques tienen que ser 
rellenados cuanto antes.” Cierro comillas. La pregunta es cuando, cuando, no pregunto cuando 
el grupo socialista pregunta cuando, eh, se ha hecho esto, cuando se han pasado los 300, 
cuando se han rellenado, cuando. Por tanto, si no se ha hecho, parece ser que el Partido 
Popular les ha hecho trabajo que ustedes decían tener, ¿no? Decían que tenían y no lo hemos 
visto porque si lo hubiéramos visto no se hubiera producido en el Pleno del 20 de este mes 
había una relación de árboles plantados, 109 en total, 95 en invierno desde el día 21 de 
diciembre como saben hasta el 21 de marzo es el invierno y 14 después, es decir, la dificultad 
de cuanto se plantan después del invierno es que hay dificultades para que enraícen, por tanto 
es bueno que se planten en invierno, pero no obstante fueron 10 calles y un colegio público, 
109, si los datos que tiene el grupo aquí están Alcalá 14, Castelló 19, Claudio Coello……25, 
Goya 14, Lagasca 17. Pero es que en Marqués de Zafra, el Paseo 1 repusieron y según el 
partido Popular hay 14 sin poner, es decir que pasan por allí ponen 1 y 13 no, que pasa que es 
que allí en esos 13 era malo? Eh, en Núñez de Balboa 1 y hay 13 pendientes, en Recoletos 7 
hay 2 pendientes, en Villalar 1 y 5 pendientes, en todas las calles que tuvieron hay alcorques 
pendientes de poner. Eh, ¿dónde está la inspección para que ustedes hagan algo? ¿Dónde? El 
grupo socialista ha manifestado siempre que ha tenido sensibilidad sobre estos temas, por ello 
mostramos nuestro agradecimiento por la información facilitada que gracias a esa información 
que está aquí podemos contrastar con esta otra información que está aquí que hizo el Grupo 
Popular para ver que había 611 alcorques que debían ser sustituidos y han sustituido 109, es 
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decir, el 17,83 de los que necesitaban. Han dejado sin plantar el 82,16, ¿eso puede 
considerarse una buena gestión? ¿Y luego les sorprende que los vecinos cuando les preguntan 
les digan que están mal las zonas verdes? Es que es la evidencia, es como si decimos ahora 
que ha habido antes del verano más calor que ahora en el verano, ¿es una evidencia o no? 
Miramos los termómetros y vemos que hay ahora más frío que cuando estábamos en 
primavera, eso es subjetivo, pues esto pasa igual. No han puesto ni dos de cada diez de los 
que se necesitaban, ¿no se dan cuenta que eso es una mala gestión? Les pregunto, ¿Cuánto 
ha costado ese 17 %? Porque me he esforzado en verlo en el presupuesto de 2016 y en el 
presupuesto de 2017 y no he logrado conseguir verlo. En el 2016 dice de zonas verdes capítulo 
2, 69.072.385 y en el capítulo 6 5.650.000, es decir un total de 74.722.385 para toda la ciudad 
de Madrid, ¿cuánto os ha tocado al distrito de Salamanca? ¿Una comita? Porque solo han 
hecho 109 necesitándose 611? Es más, hay uno ahí en frente del centro cultural Buenavista 
que han arreglado esta calle y han dejado uno sin poner ¿y nadie les ha dicho nada? Ya sin 
entrar en los que están aquí a la vuelta de la gasolinera que están sin poner, ¿En lugar de 
amortizar deuda por qué no ponen alcorques? Iba a decir amortizar alcorques, pero amortizar 
es cerrarlos, probablemente si se lo digo ustedes lo que hacen es cerrarlos para así no tener 
que plantar y entonces sería perverso y perjudicial, y en esto yo no sé si competirán con el PP 
pero se le acerca mucho. Eh, ¿si hubieran replantado todos los alcorques este distrito estaría 
mucho mejor ahora que antes? Si, verdad? ¿Si no los han replantado está peor? Si, ¿verdad? 
Bueno pues en ese parámetro está peor. El sábado pasado en el parque de Eva perón 
aproximadamente a las 13 horas se cayó un árbol en plena reunión de las asociaciones del 
distrito, por cierto, hoy ausentes, que lamento su ausencia, a lo mejor ya discutieron tanto el 
sábado que ya no necesitan venir y ya lo arreglaron todo. Eh, aunque se rompió un banco no 
hubo que lamentar eh, desgracias personales, ¿pero no se dan cuenta que no hacen nada más 
que caerse árboles, y lleva esta ciudad muchos años y nunca se han caído tantos? Se caían 
con el PP porque no lo cuidaban, pero se caen con ustedes igual y si no los cuidan se caerán 
aunque haya otro gobierno, porque el que no los cuida permite que se caigan. Mire, en el año 
2015 estuve en Berlín y tuve la oportunidad de ver ciudad, esa ciudad con chapas en los 
árboles con números donde se detecta como están todos los arboles en el Paseo de, de los 
Tilos cerca de la Puerta de Brandemburgo están absolutamente detallados, eh, aquí no 
tenemos eso, ¿es que somos nosotros peores? A lo mejor es que tendríamos que hacer una 
carta de servicio sobre el arbolado urbano aprobada el 12 de mayo del 2011 y la fecha de la 
última población de 31 de mayo de 2017 que dice “compromisos asociados a la carta: 01. Se 
elaborará anualmente un plan de plantaciones que recogerán las previsiones de unidades 
arbóreas a reponer dentro de la campaña de invierno noviembre-abril, distribuido por distritos. 
Este plan se publicará el mes de octubre en la web municipal. El grado de cumplimiento de la 
previsión en la recogida en el Plan en relación con estas plantaciones realizadas será como 
mínimo en cada uno de los distritos del 90%. Vaya usted a la página web, o vayan, porque no 
está, ¿cómo se puede comprobar algo que no está? ¿cómo tienen mecanismos para ejecutar 
que no ejecutan? Y ya si no entramos en las que se refieren al plan de poda, eso si está, el 
plan de poda, ese sí. Pero el de plantación, no. A lo mejor es que eso es más costoso, ¿por 
qué? ¿No les sonroja un poco esto? Si yo fuera de Ahora Madrid me sonrojaría pensar que 
digo cosas en este Pleno y que hago, y que tengo pretensión de hacer cosas que no las 
cumplo.  

En el Pleno que se celebró en el mes de julio del año 2016 ¿sabe usted como empezamos el 
Pleno? Diciendo que sentíamos que se había caído un árbol en Moratalaz en el camino de 
Vinateros, se había caído un árbol, una rama de un árbol, y cuando venimos a este, 2 días 
antes se ha caído en este distrito, hombre, ha pasado un año, deberíamos haber aprendido, 
pues, eh, parece que no, parece que no, si ha habido cambios, los cambios son el solar de la 
gasolinera, ese si está, la participación ciudadana en los foros, si, solo en los foros, porque esto 
no es un foro, ¿esto que es? ¿Esto qué es? ¿No somos ciudadanos del distrito defendiendo a 
los vecinos?, representándoles porque hay una forma de delegación democrática en los 
partidos políticos que ustedes no les gusta y si no les gusta no se presentan a las elecciones, si 
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quiere usted el procedimiento sondeario vayan a otros países donde les acepten el 
procedimiento sondeario. No sabemos cómo están el mapa del los espacios públicos que sería 
muy fácil porque no creo que haya muchos en este distritos, la contaminación acústica, el 
nuevo punto limpio fijo que se aprobó aquí en el primer pleno, no está en la página web. Hay 
16 distritos y faltan 5, uno de ellos el de Salamanca, curiosamente en este se aprobó y no se 
ha puesto, hombre. ¿No les parece que esto evidencia que vienen en una dinámica que venían 
del pasado y que siguen con ella y que solamente les diferencia la ideología que el PP se 
enfada pero en la práctica son lo mismo en muchas cosas? No digo en todas. Por ejemplo, en 
la ceca, se reunieron con el concejal y una vocal de Ahora Madrid y con el AMPA ¿sabe usted 
lo que hacía antes el PP? Se reunía con el Concejal, ¿por qué no se reunieron con la mesa de 
seguridad? Hay una mesa de seguridad, un foro, y esa no, la hacen ustedes exactamente igual 
que el PP, igual, igual, igual, igual, igual. El concejal que había ahí cuando era del PP decía 
que no vengan aquí que vayan a mi despacho que yo los atienda, por qué el quería 
atenderlos? Y quería apuntarse el tanto de resolverlo. Da igual quien se apunte el tanto pero 
estamos para resolver problemas de los vecinos, pues cuando vienen a este partido escenario 
y nos plantean cosas nosotros las convertimos en iniciativas, y esas 1500 firmas de la 
demolición ¿iban dirigidas a la señora Cifuentes, al Señor Rajoy o al Concejal del Distrito? ¿Se 
van a contabilizar esas 1500 como quejas por mala gestión? porque según ustedes en una 
entrevista que le han hecho dice, eh: “menos mal que tenían problemas en algunos permisos, 
tenían unos permisos sin resolver, les han dejado ustedes que demolieran, y encima parece 
que iban a acabar el mundo” si ustedes vieron que no tenían las licencias oportunas, por qué 
permitieron que siguieran, ¿por qué? Hombre, parece que eso eh, evidencia que algo no lo 
están haciendo bien, algo no lo están haciendo bien, eh, lo que les pasa es que algunas cosas 
de las que hacen no quieren que se aprueban y las cosas que se aprueban no las hacen.  

El semáforo de Francisco Silvela – Diego de león cambió cambió este distrito a mejor, porque 
ya no veo, no se ven ciudadanos por un lugar que sean diferentes de la, del paso de peatones, 
pero sin embargo la peatonalización dominical del conde de Peñalver no se hace y punto, ¿por 
qué? Porque dicen que la EMT, ¿quién es la EMT en el distrito de Salamanca para impedir que 
se peatonalice los 52 domingos al año que se ha aprobado aquí? Por cierto, comillas “pasear la 
ciudad es conquistarla, entenderse mejor con ella, pasear la ciudad te enriquece la vida.” 
¿Sabe de quién son esas palabras? De la alcaldesa de Madrid, Manuela Carmena a la que el 
grupo socialista apoyo para ser alcaldesa, pues así se haría si en el distrito de Salamanca los 
52 domingos se cerraran como se aprobó aquí la calle conde de Peñalver, porque la 
peatonalización quien es la EMT dijo una vocal, me dijo a mí personalmente, es que no quiere 
la EMT, ¿pero quien es la EMT? ¿No forma parte de un área del que gobierna Ahora Madrid? 
¿Qué representación tiene aquí? ¿Por qué la EMT no le pregunta que opinan de la calle eh, 
Paseo del Prado? Una cosa que parece que va a ir bien es la descentralización, entendemos 
que si la descentralización supone más competencias para el distrito en materias de medio 
ambiente y escena urbanas, mejora de restauración y zonas verdes, el año cuando estemos en 
el pleno sobre el estado del debate sobre el estado del distrito a lo mejor nos tenemos que 
plantear este tema de los alcorques en los que no hay árboles, porque siempre es competencia 
de este distrito y no lo hacen es inoperancia absoluta. Ya no es que sean de un lado o de otro, 
es que da lo mismo que sean de Ahora Madrid aquí o de Ahora Madrid de allí. Eh, los 
convecinos nos plantean a nosotros como socialistas que les planteemos y alguno ha dicho, 
eh, de los desahucios el informe del consejo general del poder judicial publicado a primeros de 
junio en los desahucios derivados de la ley de arrendamientos urbanos, el primer trimestre de 
2017 subieron el 5.5% en la Comunidad de Madrid, 1.243 y en la ciudad de Madrid suponen el 
73% 1246, ¿cuantos han correspondido a este distrito y cuantos han sido atendidos por los 
servicios municipales buscando alternativas y cuantas han resuelto? Esas son las cosas que le 
importan a este grupo socialista que son sus vecinos, los vecinos de todos que tienen pueden 
tener problemas derivados de esto.  
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¿El distrito lo consideran más ruidoso o menos ruidoso? ¿Más limpio o menos limpio? El 
incivismo que también no es la excusa porque la Alcaldesa cuando dice que hay incivismo, si, 
pero no es excusa para que ustedes no limpien porque a ver si se han vuelto incívicos ahora 
porque gobierna Ahora Madrid en esta ciudad, y antes cuando gobernaba el PP es que eran 
escrupulosos y la ciudad seguía igual de sucia. 

¿La contaminación del distrito está mejor o está peor? ¿Por qué no nos dice eso? La 
desigualdad entre unos y otros crece en el distrito de Salamanca tiene más o menos servicios 
municipales que otro de acuerdo con sus necesidades, ¿dónde está la escuela infantil? Si 
dicen que demandan la escuela infantil, ¿por qué no ponen la escuela infantil? ¿Para cuando la 
ejecución de la escuela infantil programada que empezaron hablando cuando nos reunimos 
aquí y no lo han hecho?. Eh, en la transparencia parece que va mejor, en las terrazas ¿cuándo 
van a sacar la, la ordenanza de terrazas? Porque hay un periodista que dice que las terrazas 
cerradas son un artificio para borrar la ley eficaz y justa, Carmelo Encinas lo dice. Y ahí en 
disciplina con las terrazas, hay una terraza que quiere que se le legalice y todavía no se le ha 
legalizado, parece que va en vías de legalización y los que la incumplen siguen incumpliéndola. 

El grupo socialista pidió también que se, eh, incluyera bicimad en el abono de transportes y de 
calidad de vida podemos mirar muchas cosas, ¿pero hay algo más descarado que creo que 
está peor es la limpieza y el medio ambiente, que es los alcorques? si es que lo que ven hasta 
los ciegos, lo ven porque tropieza porque no hay árboles en los alcorques. No porque tengan 
vista sino porque se dan cuenta hasta ellos. La limpieza, el 49,1 de los problemas que afectan 
a la ciudadanía, la contaminación del aire el 20.3, es más, la escasez y falta de demanda de 
parques y jardines y arbolado es el 11%, es un incremento, los transportes públicos mucho 
mejor que el 2012 y el 2014, eso lo digo lo que está mal, y cuando comparamos los puntos 
limpios de recogida de reciclaje, de residuos estamos menos satisfechos que en el conjunto de 
las ciudades de Madrid que es el 5,6 y en Salamanca el 4.9. ¿Cuándo ustedes ven esto no se 
dan cuenta que simplemente es verlo y no decir…? 

Sr. Concejal:  Taqui perdona un segundito, llevas un minuto y doce más, eh, te lo descuento, 
vamos, por si vas a ir acabando. 

D. Eustaquio Jiménez:  No me importa porque 15 min es que es insuficiente, pero buen, yo 
voy a defender lo que los vecinos harían si estuvieran aquí y les gustaría que hiciera mi grupo 
político o la gente, quien fuere. 

Si tardo 25 minutos ahora y 5 después me da igual, se lo agradezco no obstante, señor 
presidente. 

Sr. Concejal:  Yo hago mi papel de moderador, aviso del tiempo, no me meto en más 
discusiones. 

D. Eustaquio Jiménez:  ¿Considera suficientes los puntos limpios de recogida de reciclaje de 
residuos? Pues el 47.8 en Madrid no lo consideran, pero es que en Salamanca es el 66,7, 20 
puntos más que satisfechos, el doble que en 2007. En 2014 era del 32.5 el que decía que no 
había puntos limpios y ahora 66.7 y se aprobó aquí una iniciativa del grupo socialista y no se 
ha ejecutado, ¿se dan cuenta que van tirando piedras contra el propio tejado de los vecinos a 
los que ustedes tienen que gobernar? En la limpieza de las calles en el distrito de Salamanca el 
3,4 y en Madrid el 3,6 de satisfacción, luego estamos peor, los vecinos han necesitado, es 
verdad las zonas verdes mucho más que en la media en Madrid, mucho mas de satisfacción en 
los servicios de infraestructuras, eh, sin el cual, sin embargo las escuelas infantiles publicas el 
27,1 casi tres veces más que el 2014 queda el 10 y más que en la ciudad que es el 22.5, hace 
falta otra escuela infantil, es decir, cuando lean eso no solo lo lean para ponerse boato, lean, 
cuando nos dicen esto es que estamos viendo lo que nos falta, háganlo, y además es que se 
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ha aprobado, simplemente es ejecutar lo que se aprueba, pero como ustedes miran hacia otro 
lado, están mirando nada más que a su lado, hacen igual que el PP, exactamente igual 
mirando a los suyos, sin mirar el conjunto de la ciudadanía ni a los que lo demandan.  

La evolución de la administración local de los últimos 5 años en tanto por ciento el 55 % decían 
que seguía igual frente al 30% que había empeorado el 4.2 que había mejorado en el 2014. En 
2016 el 20.6 que ha mejorado y el 29.8 que sigue igual y el 34.6 que ha empeorado. Lo 
sentimos, no sale bien parado el equipo de gobierno en el distrito respecto de la ciudad 
comparativamente, ni en conocer los problemas de la ciudad ni en saber cómo resolver los 
problemas de la ciudad, ni en ninguno de los otros cuatro parámetros.  

Conservación del arbolado, en Salamanca 15 actuaciones de gestión de zonas verdes, 
arbolado, viendo 26 al 30 de junio de 2007, en participación ciudadana han mejorado, en 
seguridad porque se ha producido un aumento de los accidentes en este distrito ¿no se lo han 
preguntado?, deberían preguntárselo y poner algún remedio, y sin embargo cuando nosotros el 
grupo popular plantea poner un semáforo dicen que no, que hay muchos semáforos, ¿si se 
puede ahorrar un accidente no le merece la pena un semáforo más? En la entrevista del 
numero 51 de la prensa de Salamanca junio 2017 decía: “eh, ayudó que algunos permisos de 
ocupación de la vía pública faltaban por tramitar” ¿y no lo pararon? Y se ponen al servicio de 
los, eh, del APA, era 2500 firmas del APA, o eran también del barrio de La Guindalera, vecinos 
que probablemente habían ido al grupo socialista a plantearle el problema. ¿Se pone a demoler 
un edificio dentro de un colegio y no tiene todos los permisos municipales y no les paran la 
demolición? ¿Esa es la gestión que hace? ¿No se sienten un poco avergonzados? Si yo fuera 
responsable me daría vergüenza ajena de la posición de Ahora Madrid de no aprobar una 
iniciativa porque estaba resuelta en el AMPA y les había dicho a ustedes que no quería que se 
politizasen, cuando se plantean usted que pasa, que están hablando con el papa, no se 
politizan. Está muy claro que ustedes solo responden cuando se movilizan y se dirigen a 
ustedes, cuando se dirigen a otras personas, a otros partidos y otros tramitan iniciativas, como 
se produce la denuncia no les importa, es que ustedes solo actúan por la presión, se creen 
ustedes que mientras celebrábamos el pleno del martes día 20, ya acabo. 

Sr. Concejal:  Perdona un segundo has consumido el turno del primer turno y del segundo 
turno.  

D. Eustaquio Jiménez:  ¿Me deja que solo diga esto? 

Sr. Concejal:  Si si si, si no tengo ningún problema. 

D. Eustaquio Jiménez:  El martes día 20 se siguen quejando de que los camiones bloquean la 
salida de emergencia de los niños de infantil según le había dicho una persona presente en el 
Pleno a una amiga el día anterior, por tanto, no estaban tan unidos pensando en que no se 
publicitase cuando se trató aquí lo de impedir que se demoliera el edificio que había allí. Digan 
ustedes lo que quieran, ustedes muchos aplausos de los suyos que bien hagan una asamblea, 
20 asambleas, vayan ustedes solos, siempre los mismos, porque se quieren mucho pero la 
ciudad y el distrito son más que ustedes solos, muchas gracias señor Concejal – Presidente. 

Sr. Concejal:  Muchas gracias Eustaquio, tiene la palabra como el año pasado primero Ahora 
Madrid y luego el grupo popular, adelante Javier. 

D. Javier Miñones:  Buenas tardes, gracias a todas las personas que nos acompañan esta 
tarde. En el año 2011 estábamos en, en Sol, en Dalí, en San Cayetano, el 15M cambio la 
conciencia política de este país, muchos políticos corruptos actualmente ya en prisión gracias a 
unas fuerzas y cuerpos de seguridad del estado bien enfocados nos dijeron que nos 
presentáramos a las elecciones y parte de ese movimiento lo hicimos, y aquí estamos, 
orgullosos de ser gente corriente haciendo política.  
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Han pasado ya dos años desde que entramos al gobierno con el apoyo del PSOE, desde 
entonces hemos creado, hemos aprendido, hemos trabajado para hacer de la ciudad de Madrid 
la ciudad que la ciudadanía quiere. Dos años donde los cambios empiezan a notarse, el 
proyecto de ciudad empieza a consolidarse y donde nos hemos ganado el respaldo de la 
ciudadanía a base de una buena gestión, a pesar de las constantes críticas muchas veces sin 
fundamento hemos sabido llevar Madrid al lugar que se merece y demostrar que el cambio es 
posible. Frente a las vergonzantes noticias de corrupción que inundan los medios de 
información, hemos dado ejemplo de honradez y transparencia. Estamos saneando las cuentas 
del ayuntamiento a base de nuevas inversiones, reducción de la deuda, estamos haciendo , 
reestructurado presupuestos para reequilibrar las grandes diferencias y desigualdades que 
muestran nuestros distritos, y estamos emitiendo a la gente que se involucre y participe en las 
decisiones que les incumben poniendo en el centro de sus preocupaciones a las personas, a 
los vecinos y a las vecinas, fomentando su participación en los asuntos públicos ha logrado el 
mismo tiempo o quizás por esto mismo volver a situar a Madrid en el panorama internacional, 
como una ciudad moderna, innovadora, preocupada por los retos medioambientales defensora 
de los derechos humanos. Una ciudad que no dedica sus esfuerzos y su presupuesto a 
construir infraestructuras que sus vecinos no disfrutan para intentar una y otra vez ser olímpica, 
ser sede olímpica, mientras abandona su suerte a aquellos más golpeados por las crisis 
económicas y degradan nuestros servicios públicos, sino que invierte en paliar las 
desigualdades de barrios en proveer que un mayor número de vecinos y vecinas puedan 
disfrutar de unos servicios municipales de mayor calidad a menor coste, en mejorar la limpieza 
y en mantenimiento de nuestras calles, y en la que a su vez se celebran eventos 
internacionales como el foro mundial sobre violencias urbanas o el International World Pride, 
compitiendo Madrid en la capital mundial de la paz y la diversidad sexual en 2017. Ahora 
Madrid ha desbordado una tarea ingente, ha abordado una tarea ingente, por un lado revertir 
las medidas que más han asfixiado a sus habitantes en los últimos años, la venta de vivienda 
pública mediante la construcción de 4000 viviendas que por desgracia solo nos permitirá 
alcanzar los niveles de 2012, o sea no vamos a paliar el desastre acaecido últimamente antes 
de Ahora Madrid.  

La catastrófica situación de la limpieza mediante la contratación de más trabajadores, la 
modernización de los equipos, la ampliación del número de calles principales o los sistemas 
como la recogida de vidrio puerta a puerta en zonas de alta densidad hostelera. La dificultad de 
las familias para conciliar su vida laboral y familiar sobre todo en un momento de elevada 
temporalidad en el empleo y precarización mediante la construcción de nuevas escuelas 
infantiles, la bajada drástica de tasas, la eliminación de criterios de desempleo parental como 
una penalización a la hora de acceder a una plaza para sus hijos, mejorando además el 
servicio distribuyendo el número de niños por aula, aumentado los tutores no primando el 
criterio económico a la hora de otorgar una concesión sino la calidad de proyecto.  

Por otro lado este gobierno está emprendiendo importantes reformas de carácter estructural 
que a pesar de su complejidad era también necesario cometer. La descentralización de la que 
tantas veces hemos hablado en este pleno comienza a hacerse realidad con el traslado de 221 
trabajadores y competencias desde las áreas de gobierno a los distritos, competencias en 
deportes, en mantenimiento de las calles y aceras, en mejora y restauración de zonas verdes 
para hacer del ayuntamiento una institución mas ágil y cercana para sus vecinos y vecinas.  

El problema de la movilidad y la contaminación frente al derecho humano de ir en coche a 
comprar el pan está en el derecho de todos a respirar un aire más limpio apostando por los 
modos alternativos e invirtiendo en ellos, construyendo cientos de km de carril bici, ampliando 
en los próximos meses el número de estaciones y bicicletas de bicimad y asumiendo su 
gestión. Supongo que habrán visto ustedes los datos, aumenta el número de usuarios y 
disminuye de manera espectacular las incidencias con respecto al número de usos, pasando 
de cerca de un 12% a un 4% en solo seis meses, porque la gestión pública no es más cara ni 
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peor, sobre todo si se hace con honradez y responsabilidad. El enfrentar desde la institución la 
lacra de la violencia machista no ha habido un pleno en este año en el que no hayamos tenido 
que guardar un min de silencio por una mujer asesinada en Madrid. La creación del área de 
igualdad y los comités de crisis…asesinato a los que esperamos que se sume pronto la 
comunidad de Madrid tras su negativa inicial para dar cumplimiento a la coordinación entre 
administraciones que recoge el convenio de Estambul ratificado por España. La apuesta por 
hacer del ayuntamiento una institución más transparente y facilitar la participación de los 
vecinos y vecinas en el debate y toma de decisiones de los asuntos comunes. Los foros locales 
que en sustitución de los anquilosados consejos territoriales abren la participación a un número 
mayor de vecinos y vecinas y aumenta su implicación con la institución siendo una fuente de 
ideas para la gestión de la ciudad. Si realmente nos abrimos al pensamiento colectivo 
romperemos nuestros propios límites, seamos valientes con ello. A esta tarea ingente de cuidar 
a sus vecinos y vecinas y a la vez organizar la ciudad se ha enfrentado gobierno novato, 
muchos de cuyos concejales no habían ocupado nunca un cargo institucional. La duda de si la 
gente común será capaz de gobernar aquí está, cargados con una importante mochila en forma 
de deuda, la borrachera de gasto publico a la que hacia referente, referencia recientemente el 
ministro Montoro, borrachera que desgraciadamente no sirvió para alegrar las penurias de la 
ciudadanía madrileña, sino que como se ha puesto recientemente de manifiesto en la comisión 
de investigación de la M30 fue provocada por los equipos de gobierno anteriores, los expertos 
gestores, pagando por servicios que nunca fueron ejecutados incluyendo millonarios 
sobrecostes que los madrileños pagaremos si no se encuentran las vías legales para 
solucionarlos nada menos que hasta 2035. El gobierno de Ahora Madrid genera un superávit 
anual superior a los 2000 millones de euros, ha reducido la deuda en estos dos años en más 
de 2600 millones de euros, reduciendo casi a la mitad los 6000 millones que encontramos 
cuando llegamos al ayuntamiento, aumentando además el gasto social. Lo ejecutado en 2016 
ya que os gusta mucho hablar de ejecución supera en un 32% lo ejecutado en 2015, el año del 
último gobierno del Partido Popular, así como las inversiones con un volumen ejecutado en 
2016 de 560 millones de euros suponen una cantidad de 180 euros por habitante más que 
doblando los 64 euros que dedicaba el PP en 2014, el último ejercicio que liquidó. Así pues, 
llegados a la mitad de la legislatura encontramos una institución económicamente saneada que 
ha puesto a los vecinos y a las vecinas, los barrios y sus necesidades en el centro de la 
agenda, que comienza a aplicar las reformas estructurales necesarias para resultar más eficaz, 
más cercana y más accesible, y que como hemos podido observar en la reciente encuesta 
sobre calidad de vida y satisfacción con los servicios públicos los ciudadanos valoran de 
manera positiva porque la experiencia afortunadamente se adquiere con el tiempo, la honradez 
y la ética se tienen o no se tienen.  

Señor Concejal:  Muchas gracias Javier, tiene la palabra el grupo popular, adelante Percival. 

D. Percival Manglano:  Muy bien, muchas gracias, gracias señores vecinos y gracias vocales 
vecinos por su presencia aquí. Hace siete años, hace seis años mejor dicho, usted señor 
Carmona y muchos de sus cuates salieron a la calle al grito de no nos representan, hace dos 
años entraron ustedes en las instituciones, lo hicieron al amparo de esa constitución que 
ustedes ahora denostan y que quieren romper, y sin embargo, insisto, es precisamente esa 
constitución la que permitió que ustedes entrasen en las instituciones. Y hace dos años 
también gracias al apoyo del partido socialista, quien lo diría escuchando a don Eustaquio en 
su intervención de hoy, ustedes llegaron al gobierno de la comunidad de Madrid, perdón, del 
ayuntamiento de Madrid, y en estos dos años han gobernado ustedes y la pregunta ahora 
mismo más relevante creo yo es ¿ustedes nos representan? ¿Usted señor Carmona 
representa a los 144.000 vecinos del distrito de Salamanca? Pues déjeme decirle que cuando 
se retiró usted del pleno del Ayuntamiento de Madrid para no tener que apoyar esa declaración 
de apoyo a las primeras elecciones democráticas celebradas en España hace 40 años usted 
no representó a los vecinos del distrito de Salamanca, le puedo asegurar que más del 90% de 
los vecinos del distrito de Salamanca hubiesen apoyado esa declaración, que están satisfechos 
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a grandes rasgos con el periodo que ha traído esa constitución española que usted tanto critica 
y desde luego no se sintieron representados por su gesto de ausentarse de ese pleno como ha 
hecho en otras ocasiones. Y esto, eh, lo tendría que tener usted en cuenta, porque le guste o 
no, usted representa a los vecinos del distrito de Salamanca y los representa tanto en el pleno 
del ayuntamiento de Madrid como en el gobierno del ayuntamiento de Madrid.  

Y sus continuas salidas de tono tanto en el pleno como en las declaraciones públicas que 
hacen demuestran que está usted completamente desconectado de la realidad del distrito de 
Salamanca. Esas salidas de tono que usted protagoniza en el fondo lo que reflejan también es 
la debilidad de la posición política a la que, en la que se encuentra y esto es importante 
resaltarlo. Usted pertenece a una facción llamada “Ganemos” que de verdad debería de 
llamarse perdemos a estas alturas porque ustedes han perdido todos los pulsos políticos que le 
han planteado al gobierno Municipal y están ustedes en la irrelevancia más absoluta ahora 
mismo y sus salidos de tono en el fondo son en gran medida pataletas por no estar 
representado y por no sentirse representado en las decisiones del Ayuntamiento de Madrid.  

Yo, que quiere que le diga, en algunos casos lo puedo entender, porque quien les hubiese 
dicho a ustedes, dos años después de llegar al poder que aquello de lo que más iban a sacar 
pecho es haber amortizado deuda, y es exactamente lo que han hecho y en su intervención 
señor portavoz lo ha vuelto hacer es que de lo poco que se pueden sentir ustedes orgullosos 
es haber amortizado 2.500 millones de euros de deuda, como si lo hubiesen hecho todo 
ustedes, claro, lo han hecho por el ministro Montoro, nada tiene que ver su gestión con eso, 
pero quien les hubiese dicho a ustedes que eso iba a ser su gran medalla a cambio de dos 
años de gobierno, o quien les hubiese dicho que al llegar al ayuntamiento hablaban de pobreza 
avergonzante, que lo que iban a hacer es subvencionar las suites del hotel Palace a millonarios 
indios que vienen aquí a pasar un fin de semana a Madrid, ¿eso es vergonzante o no es 
vergonzante? 

Porque eso es lo que ha hecho su gobierno, y como los dos tenemos un interés histórico no 
puedo dejar de hacer una referencia histórica. Históricamente esa, esa rama disidente digamos 
de la izquierda eh, siempre ha sido laminada por eh, por el leninismo, el stalinismo, llámelo 
como quiera, ese, esa digamos vena anarquista, eh, nunca ha podido con la vena leninista, eh, 
marxista-lenista que les ha arrasado en todas las circunstancias, una figura histórica de la que 
hablan poco por razones siguientes es Andrés Nin, en su memoria histórica nunca se acuerdan 
de Andrés Nin. Y ¿por qué no lo hacen? Porque no les conviene evidentemente. Andrés Nin es 
una de esas personas que está en una cuneta que no se sabe dónde está. ¿Quién mató a 
Andrés Nin? Los stalinistas. ¿Por qué le mataron? Por ser una oposición interna, por ser 
trotkista, anarquista, cambio tanto de chaqueta que es difícil de saber lo que era, en todo caso, 
esa capacidad autodestructiva que tienen en la izquierda, es una capacidad histórica y usted se 
encuentra por desgracia en el lado equivocado y está precisamente en un proceso de 
destrucción frente a ese Podemos leninista que lo arrasa todo en términos de disidencia y 
francamente su posición es muy débil en este ayuntamiento. Eh, el problema que tiene para el 
Distrito de Salamanca usted y su grupo se está aislando, esto es cada vez más evidente y los 
que lo vamos, somos los vecinos del Distrito, del Distrito de Salamanca, porque sabemos que 
su aislamiento a lo que les conduce es a cerrarse, a todos los demás y a, y a encerrarse frente 
a lo que puedan opinar las personas que no son afines a ustedes. Eh, por ejemplo, ignorando 
todo lo que se debate en este Pleno y volcándose en su gente más afín, hablemos de la 
Gasolinera o hablemos de las asociaciones afines que tiene usted en el distrito. Y es que una 
señal distintiva de estos dos años, es como han ignorado ustedes sistemáticamente lo que se 
aprueba en foros que no le son afines, como es en particular este Pleno del Distrito de 
Salamanca, le doy algunos ejemplos, el aumento de las señalizaciones del numero pasos de 
cebras en los semáforos de la Avenida de Bruselas y Jorge Juan, el cierre nocturno de los 
parques, la reparación de las aceras en Marqués de Zafra, la revisión del sistema de riego por 
goteo, el incremento de barrenderos, la instalación de aparatos de ejercicio para mayores en 



 

Junta Municipal Sesión extraordinaria 29/06/17 

ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA 

 

 
21 

los parques, y evidentemente, la ampliación de este centro cultural, en el solar de, colindante. 
Esto se ha combinado con su, su amor y su defensa de los Foros Locales que hasta, que a 
estas alturas es evidente que son un fracaso estrepitoso, pocas reuniones hay de las 
comisiones de los Foros Locales en las que se reúna a más de cinco personas, eso sí, una de 
ellas siempre es un dinamizador pagado con fondos municipales. Es evidente que los foros 
locales son un invento que se han creado ustedes para tener la excusa para contratar la gente 
afín y tenerla ahí con contratos dados a dedo, eh, también podría poner como ejemplo de la 
dinamización de La Guindalera, donde ustedes, con un contrato a dedo, contrataron a un 
independentista catalán para dinamizar esa zona de nuestro distrito. Y en este sentido me 
gustaría destacar la intervención que tuvo un matrimonio hace dos plenos en este distrito, un 
matrimonio que es vecino de esta zona y que vino a quejarse de la Gasolinera, y mire usted por 
donde, cuando la gente de verdad habla resulta que dice lo contrario que dicen ustedes que se 
dicen representar a la gente. Ese matrimonio que yo desde luego no conocía de nada, y que 
venía a hablar en su nombre propio, expuso exactamente las mismas quejas que habíamos 
expuesto el Partido Socialista, Partido Ciudadanos y nosotros en el último año, y usted fue 
incapaz de dar respuesta a nada de lo que dijeron, ¿por qué? Porque evidente que tenían 
razón, porque es lo mismo que venimos diciendo nosotros, ellos decían oiga, si ese espacio se 
supone que lo han recuperado para el vecindario, ¿cómo es que está vallado? Y usted decía, 
pues pida la llave. Y ellos decían, oiga, pero si es que está recuperado para el vecindario, no 
tendría por qué pedir ningún tipo de llave. Y usted decía pues no, haga como todo el mundo y 
pida la llave, entonces claro, entraron en un bucle y no hubo forma de ponerse de acuerdo, 
pero es que eso es muy simbólico de la situación en la que estamos, esa queja no le vino por 
un foro local, es evidente, eso no viene por los foros locales, eso viene por los vecinos que 
participan en nombre propio y simplemente como vecinos, sin tener ningún tipo de adscripción 
política para quejarse de las decisiones que se toman en este, en este distrito. Y hablando de 
los problemas del distrito, vayamos eh, ah, desglosemos alguno de ellos, eh, y es importante 
recordar una, una cuestión, ha hecho usted referencia a la encuesta general de calidad de vida 
y satisfacción, con los servicios públicos del Ayuntamiento de Madrid, ha dado algunos datos, 
evidentemente no ha dado la mayoría de los datos que critican su gestión, yo, eso claro, lo voy 
a hacer.  

En Salamanca, en el año 2014, el 56% de los vecinos de Salamanca, repito, en el año 2014, el 
56% de los vecinos estaba satisfecho con la gestión del Ayuntamiento. Hoy es menos del 45%, 
han bajado en 11 puntos, en 4 años. Del 56 al 45 %. ¿Por qué es eso? Pues veamos algunas 
de las cuestiones por las que puede ser, numero 1 la limpieza. En el año 2014 después de que 
comenzasen esos recortes que dice usted que los ha señalado en su intervención inicial, que 
empezaron en 2013, la limpieza era un problema para el 16,9 de los madrileños, hoy es el 
48,4% y en Salamanca el 49,1%, ¿Cuál es la gran diferencia entre hoy y el año 2013 o el año 
2014 en términos de limpieza? Pues que hoy hay dinero y en el 2013 no lo había. Y sin 
embargo han sido ustedes incapaces de dirigir ese dinero para resolver el problema que más 
importa no solo de los vecinos de Salamanca sino de todo el, el Ayuntamiento de Madrid. 
Mucho echarle la culpa al PP, mucho hablar de los contratos heredados, pero han pasado 2 
años, y las quejas siguen siendo eh, continuas y por favor, no me diga que una indicación de 
que ahora las calles están más limpias es el hecho de que haya menos reclamaciones, es 
evidente que el descenso de reclamaciones no refleja una mejora en la limpieza de la ciudad, 
sin una mayor frustración ante la incapacidad de responder a esas reclamaciones, el vecino 
que ha reclamado dos , cuatro veces y no le limpian la calle, a la quinta evidentemente deja de 
reclamar, o sea que no me diga usted que eso lo que refleja es que la ciudad está más limpia.  

Eh, baches y asfaltado, usted ha destacado tres temas que han sido, según usted estrella en 
estos plenos, pero luego se ha saltado este, por parte del Partido Popular hemos traído en, en 
numerosísimas ocasiones. ¿Por qué? Porque el año pasado la operación asfalto fue un 
desastre, no lo hicieron cuando debieron hacerlo que fue en el verano del año pasado, y lo 
hicieron cuando no debieron hacerlo que fue en el invierno entre noviembre y febrero con las 
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consiguientes molestias para los vecinos y también, para el mal asfaltado del que todos somos 
testigos de los problemas que sigue generando no solamente para los vehículos que vayan por 
las calzadas, sino también los problemas de, eh, las aceras, y las losetas que hay sueltas y que 
la gente se sigue tropezando con ellas. Más cuestiones de gestión, las zonas verdes, eh, me 
alegra mucho que tanto el Partido Socialista como usted mismo, como en fin, la verdad es que 
todos los grupos han insistido tanto en la cuestión de los alcorques. Tanto han insistido, que 
me parece que Don Eustaquio, se ha confundido en la cita que ha hecho de uno de los grupos, 
y ha dicho que era Ahora Madrid, cuando yo creo que era una intervención del Partido Popular, 
en todo caso esta es una cuestión que hemos traído nosotros, repetidamente, nosotros somos 
los que hemos contado los alcorques que estaban vacíos en nuestro distrito, faltan 450 árboles 
y por mucho que lo hayamos traído a este Pleno es evidente que no se ha hecho 
prácticamente nada, los alcorques siguen siendo vacíos, siguen utilizándose de ceniceros, y en 
general los arboles están siendo muy poco cuidados en nuestro distrito, no es solamente que 
hayan talado cientos de árboles, eh, el paseo, la Avenida de Bruselas es un buen ejemplo, 
ahora nos enteramos que en la calle Ortega y Gasset van a cortar ustedes ciento cincuenta y 
tantos, sino que además no se han replantado cuando su compromiso tenía que ser talar y 
replantar a la mayor velocidad posible. En términos de gestión también eh, pues falta, ahí hay 
mucho que desear, en términos de Madrid no he conseguido el dato del Distrito de Salamanca, 
si me lo da después se lo agradeceré, en términos de toda la ciudadanía de Madrid el 23% de 
las inversiones fueron las ejecutadas el año pasado, lo repito porque no está bien expresado 
como lo acababa de decir, de todas las inversiones que deberían haber ejecutado el año 2016, 
solamente ejecutaron el 26%, en Salamanca estoy seguro que es algo similar, entonces no me 
hable usted de lo bien que estamos tratados en el fondo de reequilibrio territorial en Salamanca 
junto con el Retiro, puesto que esos fondos que se han pintado para invertir en nuestro distrito 
resulta que no se han ejecutado en el año pasado, entonces pues pinten todos ustedes lo que 
quieran en los presupuestos que si se ejecutan es como si no se hubiesen pintado, y les 
recuerdo que en este año 2017 es lo que se está ejecutando lo que dijeron que se iba a hacer 
el año pasado.  

En términos de servicios sociales, que su palabra también es uno de sus ejes, hay algunos 
datos que es muy importante resaltar, en términos de número de personas mayores usuarias 
de servicio de ayuda a domicilio ha habido una bajada muy importante,  y me gustaría que me 
lo explicase, han pasado de .6742 personas en 2014 a algo menos de 6.200 personas en 2016 
para entendernos, hay más de 500 personas menos a las que se está prestando este servicio 
de ayuda a domicilio en el distrito, y francamente no sé por qué. El número de usuarios de 
fisioterapia ha bajado de 111 a 89 y las unidades familiares en seguimiento por la unidad de 
trabajo social también ha bajado de algo menos de 6000 a algo menos de 5000, es decir, casi 
1000 familias menos a las que están ustedes haciendo este seguimiento.  

En términos de salubridad pública es llamativo también como ha bajado el número de 
inspecciones, en términos de inspecciones de restauración han bajado de 746 a 692, en 
materia de comercio minorista han disminuido un 26%, de 888 a 656, realmente, a ver si nos 
explica por qué ha bajado tanto el número de inspecciones al comercio. Y en términos de 
inspección a piscinas que no es una de las instalaciones más importantes pero bueno, es 
llamativo de 135 a 40.  

En términos de gestión administrativa, aquí los datos son muy llamativos, de resolver 351 
licencias urbanísticas, eh, en el año 2014 han pasado usted, ustedes a resolver 259, voy 
terminando señor Carmona, de 351 a 259 han resuelto pues prácticamente un tercio menos de 
licencias urbanísticas en dos años. En la resolución de expedientes tres cuartos de lo mismo, 
de 361 a 225, eh, en fin, como me estoy quedando sin tiempo, eh, voy resumiendo pero un 
dato que sí que me gustaría destacar es el hecho de que el tiempo medio de respuesta ha 
pasado de 15 a 33 días, bien, eh, en lo referido a las reclamaciones que reciben ustedes en el 
distrito. Eh, ya las dos últimas cosas que me gustaría resaltar, uno, lo referido a las actividades 
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culturales. Ayer en el Pleno del Ayuntamiento de Madrid, eh, hubo una moción relativa a la 
gestión de los centros culturales, ha habido todo tipo de in formaciones conforme a las cuales 
iba a cambiar la gestión de los centros culturales, se iba a sustituir a los directores de los 
centros culturales por los llamados gestores culturales que iban a ser evidentemente puestos a 
dedo y en general, según lo que se había diseñado parecía que iba a cambiar radicalmente el 
diseño. Ayer se negó, eh, pero es la primera vez que se había negado, así de tajantemente, en 
público, y francamente, me cuesta saber hasta, en qué medida es eso cierto, entonces 
agradecería que el Sr. Carmona nos pueda explicar en qué medida tienen planes de cambiar la 
gestión de los centros culturales o no. Y la última cuestión, la descentralización, lo ha dicho el, 
Don Eustaquio, no voy a insistir en ello, ha sido algo que hemos pedido los 4 grupos a lo largo 
de estos dos años, y francamente, lo único que se ha descentralizado a estas alturas, es el 
número de colocados, eh, aquí hay grandes planes de colocar a más gente pero en términos 
de competencia pues francamente no ha habido ningún tipo de descentralización, me gustaría 
que nos comentase algo al respecto, nada más y muchas gracias. 

Sr. Concejal:  Muchas gracias Percival, tiene ahora la palabra Ana Valiente en nombre del Foro 
Local durante 10 minutos. Adelante. 

Dª Ana Valiente en representación de la Comisión Pe rmanente del Foro Local:  Bueno, 
muchas gracias, en primer lugar quisiera pedir disculpas porque ayer me comunicaron que 
tendría, eh, que, que sustituir a la Vicepresidenta del Foro y no he preparado como me hubiera 
gustado esta intervención. Eh, la información que tengo es, eh, es indirecta pero bueno, 
intentaré estar a la altura.  

Eh, me gustaría también aprovechar la ocasión para felicitar públicamente a nuestro 
dinamizador Alberto, eh, por su profesionalidad, dar las gracias también a los miembros de las 
mesas, eh, de este Foro y a las, y a los grupos de trabajo por su gran dedicación. Es muy difícil 
participar, muy complicado, muy costoso, por eso se lo agradezco.  

Como ya saben todos, el Foro Local es el órgano de participación ciudadana que tenemos en 
el distrito, que además de fomentar la participación a través de las mesas fomenta el 
asociacionismo y sin duda alguna fomenta el conocimiento de nuestro entorno, el dialogo y el 
debate, que tan necesario es en este tiempo.  

Me gustaría hacer un escueto repaso por cada una de las mesas, que son 12, sus objetivos, 
sus líneas de trabajo y en su caso los resultados que están teniendo. La Mesa de patrimonio 
histórico artístico pretende ser un mecanismo para proteger el patrimonio histórico artístico con 
la protección de edificios singulares y valiosos para lo cual intentar realizar un catálogo de 
edificios históricos a proteger. Se han reunido cuatro veces.  

La Mesa de comercio, tejido productivo, emprendimiento y empleo que se han reunido solo dos 
veces pretende convertirse en intermediaria en la búsqueda de empleo tejiendo redes que 
favorezcan la colaboración y la integración, fomentando el comercio del distrito y trabajando en 
el emprendimiento y en las nuevas tecnologías. Espero que lo consigan.  

La mesa de presupuestos participativos, auditoria de la deuda y fondo de reequilibrio territorial 
su principal objetivo es la difusión, la participación y la formación en la campaña de 
presupuestos participativos y auditoria de la deuda del distrito, están trabajando en la auditoria 
de la deuda en el polideportivo de Alcántara; es la mesa que tiene mayor número de personas 
inscritas y se han reunido seis veces.  

Los objetivos fundamentales de la Mesa de refugiados y derechos sociales son conocer la 
realidad de la desigualdad social y crear un espacio y un encuentro vecinal donde poder 
trabajar en la eliminación de prejuicios y de desigualdades. Han difundido y colaborado en la 
semana del refugiado y entre sus líneas de trabajo está la tarjeta de la ciudadanía universal y la 
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situación del Hospital de La Princesa. Presentaron una proposición que se aprobó en el mes de 
abril para apoyar la iniciativa legislativa popular de la vivienda.  

La Mesa de urbanismo, medio ambiente, movilidad y regeneración urbana sostenible cuyo 
objetivo a largo plazo es la transformación ecosocial, participativa y sostenible que ayude a 
mejorar la calidad de la vida de los ciudadanos del distrito quieren desarrollar una conciencia 
colectiva que favorezca el medio ambiente con una dinámica participativa. Trabajan haciendo 
un diagnostico urbano de los barrios de La Guindalera y de Fuente del berro, presentaron dos 
proposiciones en el mes de marzo, una sobre instalación de arbolado en las vías rápidas del 
distrito, como paliativo a la alta contaminación concretamente en Avenida América, O’Donnell y 
el arco este de la m30 y la otra para dar una solución de continuidad de recorrido a pie y para 
la mejora de la calidad estancial del bulevar de juan Bravo, ambas fueron aprobadas. 

La Mesa de las fiestas tiene un objetivo muy concreto que es la realización de las fiestas 
populares del distrito. Este año queremos dar un leit motiv a las fiestas que es la moda, la 
moda como evolución social. Este distrito tan comercial y tan cultural tenía que tener unas 
fiestas. Entre el 6 y el 12 de octubre podremos disfrutar de actividades musicales, infantiles, 
culturales, deportivas y muchas más cosas que ahora no voy a desvelar. Nos hemos reunido 
cinco veces, tenemos organizadas varias comisiones de trabajo para trabajar en cosas más 
concretas, actividades infantiles, música, moda. La participación en esta mesa, en la, de la que 
yo soy miembro también, ha ido aumentando a medida que nos hemos ido reuniendo. Se 
inscribieron 41 personas y la media de asistencia pasa a los 20, las 20 personas, por tanto la 
participación no llega a ser masiva pero casi, comparada con el resto.  

Eh, la Mesa de seguridad comunitaria, salud y emergencias pretende ser un observatorio en el 
ámbito de la seguridad y la salud comunitaria. Trabajan en la difusión de los servicios del 
centro de salud de Montesa, además de organizar un encuentro vecinal con la policía Municipal 
y la nacional han presentado dos proposiciones al Pleno, una para instalar desfibriladores en 
los espacios públicos del distrito que la titularon distrito cardioprotegido y la otra para la difusión 
y dinamización de los centros de Madrid Salud.  

El objetivo fundamental de la mesa de asociaciones es dar visibilidad a las asociaciones del 
distrito y establecer los lazos de colaboración entre ellas además de servir de canal de 
información común a todas ellas. Han participado en el 1º encuentro de asociaciones del 
distrito que tuvo lugar el fin de semana pasado y han elevado una proposición al Pleno de junio 
solicitando realizar esos cambios en el reglamento de subvenciones al fomento del 
asociacionismo, se aprobó solo parcialmente. 

La Mesa de igualdad tiene como objeto lograr y consolidar un espacio de igualdad en el distrito 
analizando la realidad social desde la perspectiva de género y divulgando la igualdad que falta 
nos hace. Su proyecto de futuro es conseguir un espacio de igualdad, un aula donde poder dar 
charlas divulgativas sobre igualdad y perspectiva de género. A finales de mayo hicieron una 
charla coloquio titulada “retos actuales de las mujeres en la búsqueda de empleo”, que por lo 
visto tuvo mucho éxito.  

La Mesa de educación, infancia y juventud quiere convertirse a largo plazo en un espacio de 
comunicación y cooperación que pueda mejorar la educación y la convivencia entre los niños, 
los jóvenes y las familias. Trabajan en dos líneas fundamentales y desde mi punto de vista 
absolutamente imprescindibles, comedores ecológicos y patios abiertos. 

La Mesa de cultura, importantísima mesa en este distrito, tan eminentemente cultural, quiere 
poner en práctica el artículo 44.1 de la Constitución que dice así “los poderes públicos 
promoverán y tutelaran el acceso a la cultura, a la que todos tienen derecho”. Intentaremos que 
este Ayuntamiento haga una verdadera política cultural que implicara una buena programación 
cultural. Tenemos tres grandes líneas de trabajo, la revisión de los criterios de contratación 
cultural para que no prime solo lo económico sino la calidad, el fomento de la lectura y la 
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cultura en la calle, una forma de acercar la cultura a los ciudadanos del distrito. Trabajamos en 
comisiones que es mucho más fácil y efectivo como antes he dicho, tenemos comisión de 
contratación, de fomento de la lectura, de cine, de cultura en la calle, de filosofía y un largo 
etcétera que no voy a contar ahora.  

La comisión de fomento de la lectura ya realiza una actividad con motivo del día del libro y los 
derechos de autor que fue la lectura de La Ilustre Fregona, de Cervantes en el Parque de Eva 
perón. 

La Mesa de deportes pretende fomentar el deporte en el distrito favoreciendo y difundiendo los 
deportes minoritarios, tiene como objetivo prioritario la difusión del deporte en la tercera edad 
ya que estamos en un distrito, bueno, de gente mayor. Están trabajando en el diagnóstico de 
las instalaciones deportivas públicas del distrito, en abril presentaron también una proposición 
para solucionar los problemas de la pista de pádel del Parque Breogán, también se aprobó.  

En total se han hecho siete proposiciones, todas de ellas se han aprobado, no de la misma 
manera, pero se han aprobado, me parece la verdad un éxito de trabajo para las mesas para 
estos cuatro meses.  

Y bueno, después de esto que me ha parecido un poco denso quiero recalcar varias cosas, eh, 
en la actualidad, estamos 288 personas entre personas y otras entidades acreditadas en los 
foros. En el segundo Foro Local que tuvo lugar el día 22, eh, se aprobó un documento con 7 
propuestas para los presupuestos municipales, me pareció un éxito, no sé si alguno de ustedes 
estaría, pero realmente eran unas propuestas maravillosas algunas, y bueno, como yo soy una 
gran defensora de la participación ciudadana en la que llevo trabajando bastantes años y una 
gran defensora de las instituciones públicas voy a hacer una pequeña reflexión. No estamos 
acostumbrados a participar, ha faltado información, ha habido poquísima comunicación, la 
publicidad que se ha hecho de los foros ha sido ínfima, y no ha llegado a todos. La gente no se 
compromete y la poca que se compromete se compromete poco. El número de inscritos en los 
foros no se corresponde con la realidad, pues bien, pese a todas estas dificultades en este 
distrito se participa, eh, se está participando, lo veo porque pertenezco eh, a tres mesas de, del 
foro. Las cosas están cambiando en este distrito afortunadamente, gracias. 

Sr. Concejal:  Muchas, eh, muchas gracias Ana y a todo el Foro Local por el trabajo que 
desarrolla. Voy a intentar contestar a, bueno, sobre todo a las líneas, eh, más concretas que se 
han ido, que se han ido citando. Eh, la primera de ellas yo creo que es la que más habéis 
hecho hincapié, es la que tiene que ver con los árboles y los alcorques, ¿no? Al igual que 
veíamos en la primera introducción, la cuestión de la limpieza en la que yo insisto que el 
indicador que nos transmite más directamente qué está pasando cuando alguien ve una calle 
sucia, esos indicadores están mejorando, lo que no quiere decir en ningún caso que se haya 
resuelto el problema de la limpieza en Madrid, que tengamos que seguir avanzando.  

Un caso similar es el de, el de los árboles y los alcorques, es decir, que sabéis que anunciamos 
tanto en un plan ordinario como en un plan extraordinario de plantación de árboles para este 
año 2017, para el año 2018 que todos los alcorques vacíos se iban a ir rellenando, se ha hecho 
esta primera fase dentro del año 2017, sabéis que se dio una primera fase porque tenemos a 
partir de noviembre una, el inicio de la segunda fase entre noviembre y abril del año 2017 y 
2018 se han plantado estos 109 primeros árboles y en las siguientes fases se terminarán de 
plantar el resto de alcorques, es algo que lo podemos decir con alarmismo que hay alcorques 
vacíos, efectivamente los hay, dijimos que los seguiría habiendo en la medida en que todo este 
plan de plantación se pone en marcha y entre finales de este año y principios del año que viene 
la inmensa mayoría de, de alcorques estarán ocupados ya por un árbol y en concreto 185 
alcorques de los que actualmente existen y que todos sabemos porque pueden, eh, sobrar, 
aquellos que están en partes en las que ya hay arbolado o en el que la alineación del arbolado, 
eh, y, recomienda que no haya 3 árboles sino 2, pues se irán clausurando, de tal manera que 
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ese trabajo como ya pasamos en el anterior Pleno la lista de donde se habían ubicado esos 
nuevos árboles se están haciendo porque esos 109 árboles se han plantado y tanto en las 
operaciones extraordinarias de tala como en las operaciones ordinarias de plantación, se irán 
reponiendo todos esos alcorques, en eso no tengáis la, la menor duda. En el tema del arbolado 
además yo creo que hay que hacer hincapié en que por primera vez se ha hecho un estudio, ya 
está publicado un estudio del arbolado de Madrid, nunca se había hecho un estudio de estas 
características contemplando las decenas de miles de árboles, los cientos de miles de árboles 
que hay en la capital, se ha estudiado en la practica la mayoría de ellos, se han analizado y 
aun así los, los estudios que se han hecho se podrían seguro, seguro que nos diréis, que se 
podrían haber hecho más, de por qué es algo muy habitual en esta legislatura y en estas 
iniciativas que toma el equipo de gobierno actual que cosas que son totalmente novedosas que 
no se habían hecho en la historia de Madrid  se hacen y evidentemente la labor de la oposición 
es criticar que se podían haber hecho más como pasa por ejemplo con el tema de la 
transparencia que en palabras de Eustaquio parece que va mejor, es la única cosa positiva de 
la intervención y además lo ha dicho súper, súper rápida, ¿no? Es decir, precisamente la 
transparencia todos los grupos políticos piden más y más transparencia cuando lo que se está 
haciendo es absolutamente novedoso y excede con mucho lo que se ha hecho en la historia de 
esta ciudad. Pues aun así estamos contentos, estamos contentos con que a pesar de todo lo 
que venimos haciendo se nos pida más y más, porque eso quiere decir que también estamos 
avanzando en el caso de transparencia y por ejemplo en el arbolado y también yo diría en el de 
limpieza, son tres buenos ejemplos, pero que desde luego, se están plantando esos árboles, se 
pueden ver, os hemos dado la lista y para Navidades del año que viene, eh, veréis como ya se 
han plantado otros tantos cientos más y podemos disfrutar de su sombra en el siguiente, la 
siguiente primavera y en el siguiente verano.  

Igual parece con, con la cuestión, otra de las cuestiones que habéis citado, eh, que tiene que 
ver con todo el ámbito de las vías públicas, pues, aunque parezca que, que no se ha hecho 
nada, es decir, porque no se suele citar lo que se ha hecho, pues en este año 2016-2017 se 
han hecho muchas intervenciones, se han hecho muchas intervenciones mejoras de 
accesibilidad peatonal en equipamientos públicos en el entorno del colegio Reina Victoria, del 
Amador de los Ríos, de la residencia de día Margarita Retuerto, del entorno del centro de 
mayores Maestro Alonso, de la nueva plaza peatonal del entorno de la Gasolinera, que yo os 
diría una cosa, no le cojáis tirria a la enorme plaza que hemos abierto en frente de la 
Gasolinera porque este en frente de la Gasolinera, son dos intervenciones totalmente distintas, 
a ver si se va extendiendo la tirria de la Gasolinera, y empezamos a meternos con los bares de 
enfrente, los vecinos de en frente con los de las calles de en frente de la Gasolinera, y otra 
cosa es la obra de la gasolinera que a mi particularmente también me gusta pero a ver si por 
cogerle manía a la Gasolinera también la intervención, la enorme mejora que se ha hecho en el 
entorno también nos va a parecer mal, porque recuerdo que eso era, los últimos años un 
descampado lleno de escombros y que servía de almacén para chatarra para el gobierno 
anterior.  

Otra de esas mejoras que por criticar lo actual no se tienden a ver, eso ha sido años y años 
una chatarrería vacía y cerrada, es decir, que los vecinos podrían haber podido la llave 
perfectamente en aquel momento y no se hubiesen encontrado nada. Al igual que si nos piden 
la llave de esta sala pues desgraciadamente no se la vamos a dar, lo que tendrán que hacer es 
como hacemos todo, cuando se hace una presentación de un libro, cuando se quiere utilizar, 
es pedir permiso para hacerlo, solicitarlo perfectamente lo pueden hacer y si lo hacen así 
tendrán su, su espacio abierto como lo tienen nunca mejor dicho cualquier hijo de vecino.  

También se ha hecho la remodelación de la intersección del cruce Diego de León y Francisco 
Silvela y Conde de Peñalver, se han hecho ampliaciones de acera, por ejemplo la calle Eraso, 
las intervenciones de la calle Cartagena con Pintor Moreno Carbonero, se han hecho 
remodelaciones de acera en Jorge Juan, en General Pardiñas, en Ayala y se han asfaltado 
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muchas calles, calles como Cartagena, Azcona, Fundadores, Porvenir, Elvira, Bocangel, 
Povedilla, Ayala, y otras muchas que se van a seguir eh, trabajando y asfaltando y mejorando 
para el año que viene.  

Se ha hecho una mejora enorme en la Avenida de los Toreros, decir, podrá haber más o 
menos debate sobre los, el carril ciclista, los calzadistas, los no calzadistas, por donde tiene 
que ir la bici, pero desde luego la mejora es sustancial tanto en la permeabilidad que tiene la 
calle, y eso yo creo que es evidente a todos los ojos como por el propio carril bici que además 
conforma parte o forma parte de un itinerario ciclista de acceso a la ciudad, es decir, un 
itinerario ciclista que viene desde Hortaleza, y que nos lleva hasta el centro de la ciudad, no 
solo aquellos carriles ciclistas que decían en épocas anteriores que nos sacaban de la ciudad o 
que entendían la bici solo como un medio para hacer deporte, a pesar de que seguro que en la 
siguiente intervención tan particular que recuerda aquella fama de intervención de BICIMAD, 
que era un absoluto desastre y que cuando queráis comparamos los datos entre BICIMAD del 
Partido Popular y el BICIMAD remunicipalizado, de Ahora Madrid, donde todos y cada uno de 
los indicadores es que han mejorado a nivel estelar, cualquiera que use BICIMAD, Percival lo 
sabrá, no va a decir que sí con la cabeza, pero evidentemente la mejora es más que sustancial 
y eso es a través de una medida bolivariana, como es la remunicipalización que yo creo que, 
que ha dado en este caso más que, más que buen resultado.  

Y tantas y tantas actividades e intervenciones en vía pública que no os voy a leer para no 
cansaros pero que iremos viendo en los próximos, en los próximos plenos con toda, con toda 
seguridad. Quería también hacer una intervención porque ha sido también otro de los ejes 
estructurantes en las intervenciones sobre el tema de la participación, yo creo que ahí tampoco 
hay que tener un, pasarse en la frenada, es decir, una cosa es que dialoguemos con este 
equipo de gobierno sobre cómo interpreta la participación institucional y se la critiquemos, 
porque digamos, oye, pues hay unos límites que consideramos dentro de la Constitución, 
dentro del régimen de 1978 y demás y otra cosa es que intentemos poner ese corsé al conjunto 
de la sociedad, la gente participa como, cuando y donde le da la gana y si quiere venir, no 
quiere venir al Pleno pues tampoco es una cuestión como para reprocharles, y yo creo 
además, y esto dirigido directamente al Partido Socialista, decir, que es mal camino, mal 
camino para vosotros, lo digo a nivel de, de consejo, el hacer intervenciones en las que se 
interpela de esa manera al tejido asociativo del barrio, al Foro Local y a las personas que 
participan, les parecerá mejor o peor pero que desde luego los que están fuera del ámbito 
institucional tienen unos límites de entender la participación y unos límites de entender lo 
legitimo y lo legal absolutamente y radicalmente distintos a los que podemos discutir incluso 
entre los grupos, entre los grupos políticos, eh, porque uno de los márgenes precisamente que 
deja la Constitución del 78 es incluso, poder criticar a la propia Constitución del 78, poder 
excederla. Otra cosa es que los que participamos dentro del ámbito institucional tengamos un 
debate al estilo de lo que planteaba Fernandez Mirada, no, de, de cómo se va de la ley a la ley, 
pero la gente que no está en la institución puede perfectamente plantear otro tipo de debates 
incluso la gente que estamos en la institución podemos también plantear otro tipo de debates 
sobre lo que es legítimo o no es legítimo, este contemplado o no este contemplado en la ley, 
dentro de la libertad de expresión y la libertad ideológica están contempladas y ahí pues hay 
unos márgenes que siempre podemos debatir, pero que desde luego yo creo que para el 
Grupo Socialista especialmente desde mi punto de vista no es buen camino que por intentar 
criticar al gobierno eh, en exceso de frenada se critique también, a creo, sectores, eh, sociales 
que también eh, yo creo que defienden un sentido de la participación donde al menos el Partido 
Socialista se sitúa teóricamente, que es algo, que yo creo que podíais valorar también y 
repensarlo porque yo creo que no os hace, no os hace nada bien. En ese sentido, eh, 
Eustaquio le has dedicado una parte muy importante a la cuestión de la CECA, como si fuese 
el último gran evento del distrito, yo repito los dos argumentos fundamentales. La cuestión de la 
CECA se resolvió en un plazo record, eh 48 horas, 72 horas, precisamente por unas 
cuestiones, por unas cuestiones formales., las personas que estaban protestando no eran el 
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AMPA, eso es algo que también hay que tenerlo en claro, era la comunidad educativa del 
centro, es decir, yo tuve una reunión con padres donde esta Junta Municipal no salió bien 
parada, eso lo repito porque quien piense, como, como has querido interpretar que yo aislé el 
conflicto en la Junta para que solo se reuniesen conmigo y así llegáramos un acuerdo y así 
sacar un proyecto político no es así. Públicamente lo que ha salido siempre son críticas a esta 
Junta Municipal, y yo lo acepto, y creo que es sano que sea así, que incluso aunque hayamos 
resuelto el problema, se nos echa en cara que no nos anticipamos al problema, esa ha sido la 
interpretación de los padres y las madres que son los que fundamentalmente recogieron las 
2.400 firmas, y yo estoy contento de que haya crítica, de que haya organización, de que haya 
participación, de que no nos hayamos llevado ningún rédito político y a la vez hayamos resuelto 
el problema en 72 horas, y desde luego que, que ese, yo creo que es un buen camino. Por 
supuesto a mí me hubiese gustado que el AMPA y que los padres hubiesen salido 
públicamente celebrando que la Junta Municipal es lo mejor que hay y que han resuelto el 
problema, pues no, han sido críticos y a mí me parece bien que así lo sea, yo creo que eso es 
clave para interpretar ese problema, eh.  

Con respecto a lo que decía Percival, que ha hecho toda la, pues los primeros 5 o 6 minutos, 
todo un alegato histórico sobre mi posición política, que, que debería decirte que es 
exactamente el contrario al que hiciste la última vez. La última vez hiciste todo un alegato en 
favor de por qué siendo una parte minoritaria, decías, del gobierno Ganemos Madrid, éramos 
los que más poder teníamos. Lo podemos, lo podemos sacar de las actas porque fue, a mí me 
pareció muy, muy gracioso, ¿no? Es decir, bueno, pues hablabas de que si chantajeando, 
presionando, no votando sacábamos un montón de rédito político, y al final nos salíamos con la 
nuestra, y salían las propuestas en el sentido que nosotros queríamos. Y hoy la, la, la 
intervención ha sido exactamente todo lo contrario, que estamos arrinconados, que tenemos 
que acordarnos de Andrés Nin , esperemos no acabar igual que el pobre Andrés Nin, con el 
que yo, ideológicamente me siento muy identificado, y también como, pero no es exactamente 
de los míos. Yo, en esa misma tesitura te citaría a Camilo Berneri, que es una persona con la 
que 100% me siento identificado. Si es en ponernos en el contexto de, de la Guerra Civil, y por 
si hay que buscar algo en la, en la Wikipedia. Pero bueno, que en cualquier, en cualquier caso, 
yo creo que lo que, lo que siempre se interpreta desde los partidos políticos más tradicionales, 
como un exabrupto, hay voto diferenciado, gente que opina distinto. Nosotros siempre lo 
hemos interpretado, y además no es ninguna novedad, porque la propia Alcaldesa lo anunció 
repetidas veces en la campaña, que no somos un partido al uso, que somos una candidatura 
ciudadana, que tenemos libertad de voto, que no hay disciplina como en otros partidos, porque 
de alguna manera, nuestra candidatura expresa una diversidad, que además yo creo que es 
bueno que esté presente en el Pleno, y que esté presente en el, en el debate. Ahí, lo que yo 
creo que es interesante, es que pueda haber riqueza y pueda haber discusión. Ayer mismo en 
el Pleno, yo mismo y mi compañera Romi Arce, composiciones similares en este caso a las que 
planteaba la Portavoz del Urbanismo del Grupo Socialista, con respecto a las cocheras de, de, 
de Cuatro Caminos, decidimos votar en contra de una estimación de, de un plan de nuestro, de 
nuestro propio gobierno, y eso, y, y muchos anunciaban que cuando pasa esas cosas se hunde 
el mundo. Bueno, pues estamos a más de 24 horas de, de aquel, de aquella votación y, y no ha 
pasado nada. Es decir, la democracia precisamente, yo entiendo que es esa diversidad, y cada 
vez más, además, lo vamos a ver en, en distintos grupos políticos. Yo creo que justo el Partido 
Socialista, en el último año, está viviendo ese debate, ¿no? Es decir, cómo conformar equipos 
que sean diversos, equipos que no tiendan a la disciplina única, que tiendan, que tiendan a un 
único pensamiento, sino que tengan diversidad de pareceres y donde, incluso eso se exprese 
en la máxima representación que es en el voto parlamentario. Es decir, es algo que en la 
tradición parlamentaria anglosajona, es súper habitual, en Estados Unidos o en, en el Reino 
Unido, que personas de los mismos, del mismo partido, voten en distinta situación. Y a partir de 
ahí no se tiene que arrancar una interpretación de guerras, o de facciones, sino simplemente, 
que yo creo que tiene que ver con el sano debate y la sana diversidad que tiene que haber en 
cualquier grupo, grupo humano, ¿no? También ha hecho Percival, yo eso creo que habría que 
compararlo porque yo los datos que tengo, me refiero a toda la parte ya cuando has entrado en 
el Distrito de Salamanca, además que tiene que ver con, sobre todo con Servicios Sociales y 
con la parte de inspecciones de, de Salud, Consumo y demás. La parte de Sanidad y 
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Consumo, hay dos cuestiones, que como normalmente va por campañas, hay distintas 
intervenciones, esos datos pueden variar. Y hay otro elemento que también es muy importante 
y que está afectando, y yo creo que eso hay que ponerlo encima de la mesa, a, a todos los 
departamentos que no son exactamente de emergencias, de seguridad, es decir, todos 
aquellos que están marcados y atenazados desde hace ya años por la tasa de reposición, que 
imposibilita seguir contratando gente, y no solo seguir contratando gente, sino reponer la gente 
que se jubila, o la gente que, que causa baja por cualquier, por cualquier causa. Y ahí, la mano 
la tenéis desde el Partido Popular y desde Ciudadanos, a la hora de aprobar los presupuestos 
generales del Estado, en la Ley General de Presupuestos, en sus bases de ejecución, donde 
estáis marcando unas normas draconianas, de tasa de reposición. Es decir, que, de, en 
muchas ocasiones, tanto el Partido Popular como Ciudadanos así lo ha expresado, que eso es, 
es injusto, pero una vez más este año, en los presupuestos que se acaban de, de aprobar, 
existe esa tasa de reposición, que imposibilita la contratación de personal, y está afectando a 
cosas gravísimas, dentro de las Juntas Municipales, a cosas gravísimas dentro de las 
entidades locales, como están reconociendo los propios ayuntamientos de todo signo, porque 
esto es que están de acuerdo todos los ayuntamientos de cualquier ideología, y erre que erre, 
presupuesto tras presupuesto, la tasa de reposición sigue presente en los presupuestos, y en 
este caso, aprobado por dos grupos que estáis aquí, que, que también se viven esas 
contradicciones. Contradicciones como las que ha señalado Eustaquio, con algunos, con 
algunos temas sociales de este, de este gobierno, ¿no? Por ejemplo con la cuestión de la, de 
los desahucios. Ya lo he repetido creo en, en varias ocasiones. El problema de los desahucios 
todos sabemos que se remite a muchos problemas, pero uno de los problemas centrales es 
que mucha gente que se hipotecó, luego fue expulsada de su casa, y se fue expulsada de su 
casa por una cosa muy sencilla, que la Ley Hipotecaria Española, al contrario de lo que pasa 
por ejemplo en otros países como, como Estados Unidos, no permite la dación en pago, ¿no? 
Es decir, que usted se va de su casa con una deuda, y en vano intercambia automáticamente 
deuda por, por bien patrimonial. Y es que el Partido Socialista tuvo hasta 2 ocasiones en el 
Parlamento para cambiar esa Ley Hipotecaria y votasteis que no. Entonces, votáis que no a 
una Ley Hipotecaria, se desahucian a 600.000 personas directamente por vuestra culpa, 
porque estuvo en vuestra mano, y luego, cuando van llegando las consecuencias de las 
consecuencias, que son impagos de alquileres y ocupación de vivienda, y hay que atender a 
esas 600.000 personas en tiempo record, nos echáis la culpa. Es decir, yo creo que ahí, hay 
que asumir cada uno sus responsabilidades. Es decir, que, que, que ahí tenéis una parte muy 
importante de esa, de esa culpa.  
Sobre los cuatro temas concretos que, que has citado, Mercado de la Guindalera. En el 
Mercado de la Guindalera, la intervención que se está haciendo desde este equipo de 
gobierno, yo creo que es sobresaliente. A parte del presupuesto aprobado en presupuestos 
participativos para mejorar el Mercado de la Guindalera como espacio sociocultural, este año 
se invierten más de 60.000 euros en mejoras de barreras arquitectónicas y accesibilidad al 
Mercado. Se ha llevado la gira de mercaderes, que sabéis que es una de las intervenciones 
más importantes que tiene la Dirección General de Comercio en Madrid, y que no todos los 
mercados tienen la  oportunidad de tener la visibilidad de esa gira de mercaderes, ha venido al 
Mercado de la Guindalera. Se ha aprobado la bonificación de un 95% del IBI para los mercados 
municipales, que votamos en el, en el Pleno Central. Es decir, yo creo que, que el interés y la 
actividad, justo en el Mercado de la Guindalera, está más que probado porque además se le ha 
dado visibilidad en las fiestas del barrio, en distintas actividades culturales que se han ido 
produciendo, precisamente para señalar ese mercado, como un espacio importante. La otra 
cuestión que señalabas, es el tema de, de la, de los alcorques, que ya me he, me he señalado. 
Y el último, el de la peatonalización o el corte de tráfico, los domingos, de la calle Conde de 
Peñalver, que es algo que se está estudiando. Es decir, evidentemente, cortar al tráfico los 
domingos, entenderemos una arteria madrileña como es Conde de Peñalver, hay que ver cómo 
se puede hacer. Si es esa calle, si se puede proponer una alternativa. Desde luego, nosotros la 
aprobamos con una intención, de saber que este tipo de cortes de tráfico y, de, de los 
domingos en, en calles de, del centro de Madrid, como es el Distrito de Salamanca, nos 
parecen interesantes y adecuadas. Lo que pasa es que, entenderéis que tienen que concurrir 
unos informes de Policía Municipal, de, de Urbanismo, de Movilidad, de EMT, que no es fácil 
poner a todo el mundo de acuerdo, pero lo que sí nos podemos comprometer, es que este año, 
vamos a tener una propuesta de peatonalización los domingos, de alguno de las arterias 
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principal, principales del distrito. No sabemos si concurrirán todos los elementos en Conde de 
Peñalver o en otro lugar, pero que desde luego lo vamos a hacer, y que ese compromiso se 
está trabajando, eso, eso está claro.  
Me quedaba por contestar de Percival, que he empezado y no he acabado, la cuestión de 
Servicios Sociales, que es importante. Yo los datos que tengo de lo que señalabas de servicio 
a domicilio, es que en todos los epígrafes crece el número de, el número de atenciones. En 
mayores, mayores dependientes, en el conjunto, en total de mayores, pasamos en el mismo 
periodo, hasta mayo de 2016, desde mayo de 2015, de 1.346 a 1.415, o sea que crece. Puede 
haber cifras parciales que, que estén bailando, pero en el caso de servicio a domicilio y en, y 
en el resto de servicios, en teleasistencia se queda prácticamente igual, baja a 20 personas. En 
deterioro cognitivo baja un poquito. En comida a domicilio sube en 20. Lavandería pasa a 13, 
no tenemos datos del año pasado. En ayudas técnicas pasa de 26 a 29, es decir, eso si, si 
queréis datos concretos de lo que habéis ido señalando de cambios, me los pasáis y yo lo paso 
para que se contesten, si no veis que estén contestados en los informes, porque en los 
informes se ha ido dando datos y es cierto que en algunos de ellos decrecen, en otros crecen, 
dependiendo de si por ejemplo, atenciones individuales pasan a atenciones grupales, es decir, 
ya sabéis que ahora pues los métodos de intervención social, muchas veces en el ámbito de la 
Psicología, y en otros espacios, se está empezando a cambiar muchas intervenciones 
individuales por intervenciones grupales, entonces bueno, ahí hay veces que o crece el número 
de asistentes, o decrece, dependiendo de, de cómo haya sido la intervención, pero vamos, ahí 
tenéis los datos del informe de, de Servicios Sociales, que lo, que lo podéis, que lo podéis 
comprobar.  
Y, y nada más, yo creo que bueno, son muchas otras cosas las que habéis ido planteando, 
desde mi punto de vista, yo creo que la, la intervención que, que estamos haciendo, y lo vais a 
ver en todos los informes, el, la cantidad de programas nuevos, en Educación, en Cultura, en 
Servicios Sociales, que estamos implementando, están sacando a las calles de, del Distrito de 
Salamanca de, del viejo paradigma del distrito eminentemente técnico, eminentemente 
comercial, sino que lo estamos llevando también a un distrito que tiene personas de carne y 
hueso, y personas de carne y hueso que se divierten, personas de carne y hueso que van a los 
colegios públicos, personas de carne y hueso que tienen problemas sociales, y es donde 
hemos querido poner el foco. En ese sentido, señalaba Miren una última cosa que lo veréis, 
porque es uno de los informes que, que os he pasado, la desatención, por decirlo así, al 
comercio o al tejido, o al tejido empresarial, que yo creo que no es cierto. Nunca ha habido en 
el Distrito de Salamanca, eso se puede garantizar, tanta actividad de promoción comercial 
como la que hemos traído por ejemplo, este año en el sector de la moda. Si veis en el informe 
las réplicas que hemos hecho de, de la Pasarela Cibeles, del Madrid Fashion Show, de todo 
este tipo de, de actividades, han sido prácticamente inauditas. Actividad de calle, de promoción 
comercial, además hecha en este caso con la participación de los propios comerciantes del 
sector de la moda del distrito, a través de su patronal de Acotex, y, y que algún modo, también 
ahí hemos ido mezclando esa actividad empresarial y actividad de promoción cultural, que, que 
yo creo que en algunos casos tiene buenos resultados y, y permite una cierta proyección del 
comercio, también del, del distrito, no solo del sector en, en su conjunto. Pero bueno, lo vais a 
ver en ese documento, que yo creo que también es, es importante. Y con esto bueno, me he 
dejado algunas cosas en el, en el tintero. La ultima que quería señalar que yo creo que si es 
importante porque creo que ha sido línea de, del PSOE y de, y del PP, que tiene que ver con la 
descentralización, y en concreto de los, de los centros, de los centros culturales, sabéis que se 
está remodelando ya la relación de puestos de trabajo precisamente, con la idea de empezar a 
atraer competencias a los distritos. Ya han llegado por ejemplo, competencias en materia de 
Deportes, coordinación de los programas deportivos. Van a llegar competencias en materia de 
Vías Públicas y de Zonas Verdes. Van a llegar también competencias en materia de 
Participación, que aunque parezca mentira, una de las grandes críticas que nos hacéis es que 
siempre, quien dinamiza la participación es, es una empresa externa por decirlo así, pero es 
que las Juntas Municipales no tienen personal propio de Participación. Existe un Negociado de 
Participación, como bien sabéis, que se dedica 100% a la tramitación de las subvenciones y a 
labores administrativas, de apoyo a las asociaciones, de información de carácter más 
administrativo burocrático. Ahora precisamente, en esta nueva relación de puestos de trabajo, 
vamos a tener una persona, un departamento exclusivamente dedicado a esa participación 
ciudadana para mejorar, e impulsar ese, ese modelo de participación que estamos poniendo 
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encima de la mesa. Y dentro de esa, de ese nuevo modelo, por supuesto, dentro del ámbito 
cultural, el tener un nuevo modelo de centros culturales. Un nuevo modelo de centros 
culturales, donde la línea es reforzar los Departamentos de Cultura de las Juntas de Distrito. 
Reforzar sus Unidades de Cultura, y reforzar también los centros culturales, donde al contrario 
de lo que se ha dicho, que poco menos que íbamos a traer personal laboral o personal 
contratado externo, el personal que va a estar en la Unidad de Cultura y en los centros 
culturales, a cargo de su dirección, van a ser funcionaros. Eso hay que dejarlo clarísimo, 
personas que han pasado una oposición, personas que tienen su nivel y su categoría de, de 
funcionarios, y que han opositado para ocupar estos puestos. Es decir, que eso hay que dejarlo 
claro, porque es a lo que se refería Percival, y de hecho, en el distrito, vamos a intentar 
también, y de hecho ya está creada la, la plaza, que también el Centro Cultural Maestro 
Alonso, tenga un Director de centro cultural como cualquier otro centro de, de Madrid. Sabéis 
que fueron plazas, la del Director y la del Auxiliar de, de ese centro cultural, que fueron 
amortizadas, fueron suprimidas, y nosotros vamos a devolver ese control y esa dirección del 
Centro Cultural Maestro Alonso, también a manos, a manos públicas, que, que creo que es lo 
que corresponde a la hora de programar todo este crecimiento de actividades culturales que os 
estaba señalando, que yo creo que es muy importante, y que es uno de los planes de 
activación y de dinamización del distrito, con música, con teatro, con acciones también de 
sensibilización cultural, porque sabéis que en ese contrato hemos incluido las 3 o 4 propuestas 
que hemos presentado, y que se han aprobado conjuntamente de obras de teatro, 
sensibilización en materia de diversidad LGTBI, de feminismo, de lucha contra la violencia 
machista, es decir, también en ese ámbito, dentro del contrato, hay numerosas actividades 
culturales destinadas a esa sensibilización social que, que hemos aprobado en el, en el Pleno. 
Con esto finalizaría, porque me he vuelto a pasar un montón, pero bueno, sí quería contestar a 
esas 5 o 6 líneas maestras que habéis salido en todas las intervenciones, y pasaríamos al, al 
segundo turno que, bueno, lo habéis agotado prácticamente, pero bueno, por lo menos, unos 
minutos. A Miren le quedarían 2 minutos si no recuerdo mal, así que tienes la palabra Miren. 
 
Dª Miren Polo de Lara Busca: Sí, bueno, vamos a ver, el tema de los desahucios, ¿no? Es 
algo que vamos a presentar en el próximo Pleno. ¿El Ayuntamiento tiene una solución de, para 
colocar a las personas que son desahuciadas de urgencia? Porque los desahucios está muy 
bien hablar de los desahucios, pobrecitos, pobrecitos tal, pero evidentemente tienen una 
responsabilidad y en este distrito deberíamos de tenerlo, de tener un piso, de tener un sitio, de 
poder ubicar a la gente que es desahuciada, hasta que esas personas encuentren una solución 
habitacional. No estamos hablando de reubicarlos permanentemente pero una solución de 
emergencia. Por ejemplo, es una cosa de que se puede hacer, aparte de ir al desahucio y 
hacerse una foto y, y salir allí. Entonces es una de las cosas que por ejemplo podrían haber 
hecho ustedes, que vamos a proponer, y que esperemos que algún día se ejecuten, porque 
tenemos, no voy a leer todas las propuestas que tenemos pendientes porque vamos, no me 
daría tiempo ni con 15 minutos.  
Habla usted de la plaza de la Gasolinera, que no hablamos mucho de ella. Bueno, si es que no 
tiene árboles, no tiene sombra, no tiene nada. Entonces, cuando pongan ustedes los árboles y 
los árboles crezcan y tal, pues hablaremos de la plaza de la Gasolinera. Ahora tenemos 
bastante con no matarnos, cuando pasemos por ella. Es que soy muy sensible a los baches, ya 
lo saben. Y luego, finalmente me gustaría cerrar pues con el tema del Parque de Eva Duarte, 
que yo creo que es una paradoja de lo que es la gestión de este Ayuntamiento. Hacemos foros, 
reuniones, mesas, muy loables y muy importantes, ¿vale? Pero hay una cosa muy clara y muy 
sencilla. El parque no se cierra y no se abre, a las horas cuando toca. En estos momentos, hay 
días que hay una parte del parque que está cerrada. La gente entra y sale por una verja que 
está rota, se organizan botellones, allí se deja basura de todos los tipos, y no pueden entrar los 
señores de la limpieza. No pueden entrar los viejecitos a jugar a la petanca. La suciedad se 
acumula, luego las madres dicen que ven ratas y ratones. Luego dicen que somos 
sensacionalistas. Y me pregunto yo, ¿necesitamos un Foro Local, necesitamos 17 Mesas y no 
somos capaces de organizar el cierre y la apertura del Parque de Eva Duarte? ¿Cuándo se va 
a resolver ese problema de los vecinos? Si es que no hace falta ni un decide Madrid, ni un 
nada, es algo de sentido común. Ha pasado muchísimo tiempo y no somos capaces, y no solo 
no lo arreglamos, sino que cada vez está peor. Yo es que recibo los WhatsApp, de, de los 
vecinos, y es que flipo, con perdón. Entonces a ver si por favor somos capaces de hacer algo, 
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porque tanta mesa, que es muy loable, vamos a empezar por las cosas más básicas y más 
evidentes. El parque está destrozado, 200 millones en un edificio en Alcalá y en, y en solares, 
etc. ¿Por qué no se ha hecho un presupuesto para arreglar ese parque, que es para todos los 
vecinos? Y que se está viniendo abajo. Entonces bueno, no sé, podemos tener, seguir 
haciendo propuestas el año que viene, los Foros harán también un montón de propuesta, pero 
lo que yo digo, empecemos a hacer cosas lógicas, que piden los vecinos y que son necesarias. 
Y por favor, resolvamos el cierre y la apertura del parque, que si podemos contratar 
dinamizadores, ¿no podemos contratar a alguien para abrir y cerrarlo? Son mis 2 minutos, 
¿no? 
 
Sr. Concejal: Muchas gracias Miren. No le quedaba nada al PSOE pero si quieres añadir algo, 
Eustaquio, te dejamos un minuto.  
 

D. Eustaquio Jiménez Molero: Sí, le agradezco la, la benevolencia que tiene con concederme 
un minuto. Solamente le voy a emplear para decirle dos cosas. De los desahucios no el hecho 
la culpa. He hecho 3 preguntas, ¿cuántos han correspondiendo a este distrito? ¿Cuántos han 
sido atendidos por los servicios municipales buscando alternativas? ¿Y cuántos se han 
resuelto? Podía haberme dicho no lo sé. En cuanto a la, a las demás cuestiones, yo solamente 
te voy a decir que cuando se gobierna en minoría, cumplir todos los acuerdos del Pleno, es 
responsabilidad democrática y ética, y por tanto, no le hemos echado la culpa de los 
desahucios, ni que aprovecha para culparnos a nosotros. Nosotros aprobamos la ILP de la 
PAC, y la dación en pago retroactiva no. Eso fue la diferencia, y no hemos echado la culpa a 
nadie. Por supuesto que los que deslegitiman a los partidos son ustedes, no nosotros. Los 
foros representan a sí mismos, no los partidos y sus, los partidos representamos a nuestros 
votantes. Y la falta de respeto a la democracia la tienen quienes no representan, no respetan 
los acuerdos de los Plenos. Nosotros respetamos los acuerdos de los Plenos. Pedimos que 
ustedes los respeten. Y partir de ahora, lo que tendrían que hacer es, hacer su labor con 
respecto al Partido Popular, porque se ha acabado el Partido Socialista de hacer la labor que 
tienen que hacer ustedes de Ahora Madrid, como antes me aplaudían cuando les decía al 
Partido Popular las verdades, como se las digo a ustedes. El Partido Socialista no se va a 
callar ante una verdad. La haga mal Ahora Madrid, o la haya hecho mal el Partido Popular. 
Muchas gracias.  

Sr. Concejal:  Muchas Gracias Eustaquio. Tiene la palabra Javier. Adelante Javier.  

D. Javier Miñones Lavandeira: Gracias. En primer lugar felicitar a la, a la representante del 
Foro Local, Ana Valiente, que bueno, nunca ha habido tantos habitantes en este distrito 
participando, o sea nunca. Nunca ha participado nadie aquí, en Salamanca. O sea, antes el 
Consejo Territorial, veníamos, y, y es que no había nadie. Creo que vino una vez una persona 
a decir que eso no valía para nada y se fue. A Ciudadanos voy a, voy a responder brevemente. 
Bueno, me ha gustado lo de neo-lengua, por la palabra gentificación, hay muchas más 
palabras que, que, nuevas, feminismo, igualdad, participación, honradez, foros, turistificación, 
cuentas saneadas, ciudadanía, transparencia, asambleas, moderación. Y hay una palabra 
nueva que, que Miren ha nombrado también que es consenso. Hasta llegar nosotros no había 
aquí consenso, había mayorías, y había abuso, y no había consenso por ninguna parte. Sobre 
el juego del Monopoli, es que justo el otro día jugando con una sobrina, pues resulta que la 
niña, de 6 años, pierde todo el dinero y es que había que expropiarle la casa. Entonces claro, 
era como, cómo expropias a una niña de 6 años, entonces al final acabamos cambiando las 
reglas del Monopoli, guardando el Monopoli, y no vamos a sacar más ese juego del Monopoli. 
O sea que esperemos que no juguemos más al Monopoli, ni nosotros, ni nadie, en un juego 
que se expropian casas, en un juego que pierden dinero, ¿no? Sobre la participación, Miren, 
bueno, en presupuestos participativos, que tú decías un 8% de distrito, a mi lo que me contaron 
fue que fue mejor que en París, que el primer año que se hizo en París, que llevan muchos 
más años de ventaja que nosotros. O sea, ahora en París está claro que participan más gente 
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que en Madrid, pero el primer año en París participaban menos, entonces, no sabemos que 
participación va ha haber en Madrid dentro de 10, 15 o 20 años. Esperemos que mucho más. A 
mí, para ser el primer año, no me ha parecido del todo mal, vamos. Bueno, el PSOE, los 
alcorques los cuenta, los cuenta el PP, que es una labor que bueno, es muy ardua, y que 
felicito, es, vamos encomiable. Las firmas de, de la CECA, de, de la gente del colegio, fueron 
creo que 1.500 a mano, y había como otras 2.400 firmas por Internet, o sea fueron bastantes, 
bastantes más firmas. A cerca de las encuestas, que todos los grupos habéis comentado, que 
a mí lo de las encuestas, es una referencia pero que tampoco es, es algo totalmente fiable, 
también hablan de intención de voto las encuestas, de aquí a las siguientes elecciones, o si las 
elecciones fueran ahora, que en esas encuestas baja el PP, sube Ciudadanos bastante, baja 
Ahora Madrid un concejal, y sube el PSOE, pero más o menos vamos a estar parejos dentro de 
2 años, o sea, las encuestas no hablan de que Ahora Madrid sea un desastre y la ciudadanía 
haya dado la espalda a Ahora Madrid. Esas son las encuestas que hay ahora, a ver que pasa 
dentro de 2 años. Con el PP estoy, estuve, es curioso desde Ganemos, pero claro hay una 
anécdota en las elecciones, ellos estaban en el Calasancio, de Apoderados, estaba José 
Antonio Plaza también allí, nosotros nos conocimos allí, y sobre las 6 de la tarde que habia 
encuestas, decía que Ahora Madrid ganaba el Ayuntamiento, y ganaba en votos al PP de 
Esperanza Aguirre, que luego no fue así, pero bueno, casi estuvimos ahí. Y algún Apoderado 
de, de, de PP, mayor, me venía y preguntaba, pero esto de, de Ahora Madrid, ¿quién está ahí 
en Ahora Madrid? No tenían ni idea de quien estaba en Ahora Madrid, y decían, están los de 
Podemos, está aquí, ¿quién está? Y decía, bueno, está Podemos, está Ganemos, dentro de 
Ganemos está Izquierda Unida, está EQUO, sabes, están Ecologistas, están los Cristianos de 
Base. Y decía, no me digas que están los Cristianos de Base. Sí, y digo, es que en Madrid 
están un montón de gente, por eso casi se gana al PP en las elecciones. Casi, casi, casi. 
Menos votos pero, pero casi se gana al PP, casi se gana a un PP, con un partido que monta 
Ganemos, que casi gana, y está gobernando con Podemos, y que se monta en 2 años, y en 2 
años se consigue ganar a un partido, o sobrepasar y gobernar en la ciudad de Madrid, con el 
apoyo de PSOE, a un partido que gobernaba con mayoría absoluta, o sea, en las, en las, en 
las universidades de política yo creo que estudiarán ese fenómeno, vale, de Ahora Madrid y los  
nuevo ayuntamientos del cambio. Sobre la amortización de la deuda, hay una cosa, la clave 
está en que, es que no robar ayuda. No robar ayuda. O sea, ni nos imaginábamos que hoy iba 
a ser un Ayuntamiento, con un partido político que no robara. Entonces, lo que nos hemos 
encontrado es que si llegas al Ayuntamiento a gobernar y no robas, sobra dinero. Sobra dinero. 
Otra cosa es que sepamos o que no sepamos qué hacer con él, y que lo gastemos mejor o 
peor según los grupos de la oposición, pero si no robas, hay dinero. Y eso es lo que ven los 
ciudadanos, que ha llegado un partido honrado, que no roba, y de repente ya no hay crisis en 
el Ayuntamiento de Madrid, sobra dinero, la Comunidad de Madrid arruinada, el Estado de 
España arruinado y el Ayuntamiento es rico. Algo ha pasado aquí. Venga, gracias. 

Sr. Concejal: Muchas gracias. Tiene la palabra Percival. 

D. Percival Peter Manglano: Muy bien, muchas gracias. ¿Me quedan 5 minutos, no, más o 
menos? 

Sr. Concejal: Por dos o tres. Tres. 

D. Percival Peter Manglano: Bueno el, el Señor Concejal, me cita mal. Si me va a citar, cíteme 
bien. Yo lo que dije en la última, en el último Pleno, es que ustedes eran, Ganemos, eran la 
posición más efectiva. Desde luego que eran más efectiva que nosotros, puesto que tenía 
influencia dentro del, del Ayuntamiento, del gobierno municipal. Y eso es completamente 
coherente con lo que acabo de decir, puesto que siendo ustedes una oposición interna dentro 
de Ahora Madrid, les están laminando. Les están laminando, y Trosky acaba siempre con un 
piolet en la cabeza, y el piolet no se lo pone, no se lo ponen los americanos, se los ponen los 
propios. Y Andrés Nin acaba desollado, no por sus opositores, no por la derecha, sino por los 
propios. Y ustedes van camino de eso, políticamente, evidentemente. No les deseo, no les 
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deseo ningún mal físico. El, entonces, sí, físico sí, esto, físico no les deseo ningún mal, político 
sí que les deseo todo el mal posible. El, entonces, si, si ustedes niegan, niegan lo que esta 
ocurriendo pues peor, peor para ustedes, pero les aseguro que el marxismo – leninismo de 
Podemos, por mucho que llegasen a un acuerdo hace 2 años, les está laminando, y dentro de 
2 años estarán ustedes laminados. Y eso, como digo, es, eso no lo digo simplemente por 
decirlo sino porque afecta al Distrito de Salamanca. Si ya de por sí estamos marginados, dentro 
de este Ayuntamiento, donde no se quiere invertir en inversiones a penas, y estamos siempre 
en el, en los últimos puestos del ranking en inversiones, en este distrito, pues ya, si encima 
nuestro Concejal es de los que están laminando, pues imagínese. Y aquí la comparación con 
Retiro es que es, es clarísima. Dentro de los que son línea oficial, está Nacho Murgui, que 
preside Retiro, y ahí las inversiones pues fluyen con una generosidad envidiable. Aquí en 
Salamanca, pues francamente no nos llega ni, ni las migajas de lo que le llega a Retito. Y por 
cierto, y hablando de perder, y esto entronca también con lo que decía el portavoz, no me 
saque pecho de lo que han hecho ustedes en estos 2 años, porque francamente no han venido 
a esto. Es que no me van a convencer, ni están convenciendo a sus propias bases. Es que 
ustedes no han venido a amortizar deuda, por mucho que ahora saquen pecho de eso. Si 
ustedes consideraban que la deuda era ilegitima y ahora resulta que lo mejor que han hecho es 
amortizar la deuda. Venga, por Dios. Si es que por perder han perdido incluso su código ético, 
ese código ético que decía que tenían que dimitir los que estuviesen imputados por 
prevaricación, o por malversación de fondos, y ahora, me habla usted de consenso. Vaya 
hombre, consenso. Pues resulta que ayer se votó que se, que se cesase a los 2 concejales 
imputados, y a ustedes evidentemente ese, ese consenso sí que no les interesa para nada. O 
sea que han perdido ustedes sus esencias, las han perdido. En estos 2 años es evidente que 
no están haciendo lo que venían a hacer. Y eso les está frustrando, y eso lo que va, insisto, lo 
decía antes, lo que les lleva es a encerrarse en sí mismos. Sobre, sobre la descentralización, y 
tengo un minuto, un minuto y medio más. Sobre descentralización, decía usted no, es que 
decía el PP que es que iban a poner ustedes a enchufados o a gente colocada. Pues no, no lo 
decíamos nosotros, lo decían los sindicatos. Y los sindicatos lo que están diciendo también es 
que aunque pongan a funcionarios, parece ser que su intención es poner a interinos. 
Contrariamente a lo que acaba usted de decir, que hubiese aprobado una oposición. No, al 
parecer se pondría a interinos que no han aprobado la posición, y que están en esa bolsa a la 
espera de que se les encuentre un sitio, y que un sitio seria precisamente los centros 
culturales. En términos de descentralización, es muy llamativo que dentro de las competencias 
a las que se ha hecho, a las que ha hecho referencia, lo más importante ha sido la 
participación. Oye, también es curioso, ha hablado de pasada de la gestión de espacios 
verdes, ahora, en lo que se ha explayado es en la participación. Si es que volvemos siempre a 
lo mismo, es que a ustedes lo que les importa es la, la participación, bueno pues para, para sus  
intereses políticos. 

Sr. Concejal: Percival, te has pasado ya más de un minuto, o un minuto y medio. 

D. Percival Peter Manglano: Vale, termino. Termino, no, no hablaré de BICIMAD porque me 
quedo sin tiempo. Iba a rebatirle lo de BICIMAD pero es que no tengo tiempo. Entonces, y esto, 
engancho con lo de los Foros Locales. El problema que tenemos con los Foros Locales, y yo 
tengo el mayor respeto por la Señora Valiente, no es una cosa personal, pero cuando hablan 
de que ustedes representan a los sectores sociales, yo me temo tener que decirles que eso es 
falso. Ustedes representan a las personas que están, pero no son un sector social. No lo son, 
porque con el número de personas que participan, no pueden representar a un sector social. Y 
el gran problema de la participación es esa mentira, que nos intentan trasladar, que la 
participación representa a un sector social, o a sectores sociales en, en general. Falso, no lo 
hace, y por mucho dinero, y por mucha descentralización que quieran hacer al respecto, va a 
seguir siendo falso. Gracias. 

Sr. Concejal: Muchas gracias. Tiene la palabra de nuevo Ana Valiente. Adelante Ana. 
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Dª Ana Valiente:  Sí, gracias. La participación ciudadana, los Foros Locales no representan a 
ningún sector social. Desde luego, yo no lo he dicho, o si lo he dicho ha sido 
inconscientemente. Representan a los que efectivamente trabajamos, y colaboramos, y 
participamos. No, no, no hay vuelta de hoja, no, no queremos representar a nadie. O sea, no 
queremos representar a ningún sector determinado. Me gustaría que algunos de ustedes, 
porque algunos sí, sí participa en los Foros, pero sí me gustaría, les invitaría a que participaran 
en alguna Mesa. Es muy enriquecedor porque son absolutamente plurales, plurales, o sea, 
pese a todo lo que se piensa de que es un sector muy determinado, o de una ideología muy 
determinada, es falso. Estoy en tres. Absolutamente plurales. De verdad, me encantaría, es 
muy enriquecedor, me gustaría que, les invito desde aquí a todos a que participen. Gracias. 

Sr. Concejal: Muchas gracias. Del tema del que me señalaba Miren, pues sí, hay alternativa y 
además contesto así a lo que me preguntaba, a lo que me preguntaba Eustaquio. Que 
hayamos tenido conocimiento en los últimos 12 meses de necesidad habitacional, o sea de 
expedientes en Salamanca abiertos en el 2016 han sido 6, y que hayamos tenido conocimiento 
de un desahucio inminente había 3. Uno estaba vacío. También hay desahucios que tienen que 
ver pues a lo mejor con un local comercial, y de los otros 2, una de las personas encontró un 
alojamiento a través de su red familiar, y la otra entró en una vivienda de la EMVS. Ah no, 
esperar que, que estoy leyendo los de Morataláz, que los tengo aquí. Una alquiló por cuenta, 
por cuenta propia. Fueron 2 alquileres por cuenta propia, es decir, personas que encontraron 
un alquiler en, en una alternativa pues imagino más barata, y que pudiesen asumir con, con 
sus, con sus capacidades. Y en la lista del programa de emergencia residencial en Salamanca 
no consta ningún expediente. Hay uno enviado, pero adjudicados no hay ninguno. Es que 
como ahora ya no es, es el Plan de Emergencia Residencial, no es que está sustituyendo al 
anterior programa que estaba con la OIH, esa es la situación. Hay un expediente remitido, que 
todavía no está, no está adjudicado. Sobre el tema del cierre de parques, pues más 
interesados que nosotros en conseguir la, la avocación de la competencia, eso es algo que, 
que efectivamente no entiende nadie como podemos tardar tantísimo, en pasar una 
competencia tan sencilla, de, de un área a un distrito. Es algo que, que yo mismo me pregunto 
y estoy constantemente, constantemente preguntando, porque desde luego, de ese control de 
la apertura y el cierre, aunque la policía nos insiste que va a intentar hacerlo lo mejor posible en 
el tiempo que tardemos en sacar este, este contrato, pues es la clave de poder controlar esas 
hora de, de la noche, que tú, que tú señalas. Con respecto a lo que señalaba, señalaba 
Eustaquio, vamos yo lo decía pues a nivel de, de consejo, por decirlo, por decirlo así, o sea que 
podríamos decir que Ahora Madrid es hijo del 15M, pero es que el nuevo PSOE que se está 
construyendo también tiene, es posterior al 15M, y posterior a, a lo que sucedía allí, es decir, 
que yo creo que la lógica que se ha enfrentado en las primarias, precisamente es la lógica de 
Pedro Sánchez, que ha entendido un discurso de la participación, de las bases, del apelar a la 
gente que está fuera del aparato, a fuera del ámbito de lo instituido, frente a aquellos sectores 
del PSOE que han jugado con el aparato para llevarse el gato al agua, dando lo que podríamos 
decir un mini golpe de estado, amparándose en estatutos, en las legalidades y en la 
normatividad del partido, para echar a un líder reconocido por la mayoría de la organización. 
Eso es lo que se ha enfrentado en el PSOE, un PSOE que quiere llevarse la legitimidad o el 
caldo de cultivo, o el medio ambiente del 15M, que es el de Pedro Sánchez, contra un PSOE 
que se ha atrincherado en las relaciones de aparato, para ganar posiciones, y como ahora los 
partidos tienen que hacer primarias, porque eso es algo que, después de la existencia de 
Podemos, después de la existencia del 15M, ya es ineludible para los partidos políticos, es 
ineludible para los partidos políticos, ha ganado quien ha representado el espíritu de apertura, 
a través de conseguir el voto de las bases, enfrentado contra el boto que, que se reclamaba de, 
del aparato. Esto es un análisis totalmente particular, pero yo creo que, bueno es decir, que, es 
el debate del estado del distrito, pero hemos hablado desde los cuates hasta lo que significa 
Ahora Madrid, hemos pasado por todo el planeta, y yo también me permito hacer mis propias, 
mis propias consideraciones, igual que las que ha hecho, las que ha hecho Percival que son 
también más generales, y yo veo absoluta contradicción entre lo que dijiste la última vez y, y 



 

Junta Municipal Sesión extraordinaria 29/06/17 

ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA 

 

 
36 

ésta pero ahí ya no me voy a meter. Lo que si me voy a meter y es importante definirlo, es 
primero que, lo que señalaba de los funcionarios, efectivamente son funcionarios. Vosotros 
habéis generado unas normas porque son del, del Partido Popular, y solo decir una cosa, que 
quien entra a través de una oposición, incluso los que están en las bolsas de interinos, se han 
sometido a esos criterios de igualdad, mérito y capacidad, porque han quedado en una 
posición determinada a la hora de optar a, a un, a un puesto. E independientemente, si se ve 
que se necesitan más funcionarios y que se tienen que contratar más funcionarios, está en su 
mano, en el Parlamento, el cambiar precisamente la, la tasa de reposición, y el permitir que la 
administración pública tenga personal suficiente para afrontar las tareas que se le encomienda. 
Con esto, yo terminaría mi intervención, y, y con esto también acabaríamos el Pleno de hoy, 
que nos hemos pasado en media hora, pero bueno, que también yo creo que el debate es rico, 
y seguro que lo que hemos hablado hoy nos va a dar para seguir hablando después del Pleno, 
bastante, bastante rato. Muchas gracias, muchas gracias también a las personas que habéis 
asistido, y especialmente también a, a la Vicepresidenta, en este caso, del Foro Local del 
Distrito de Salamanca, y al trabajo que realizan las distintas Mesas y Comisiones que van 
trayendo ya, mes tras mes, propuestas que además, están siendo aprobadas por unanimidad 
en la mayoría de las ocasiones, con lo cual, son buenas propuestas para este distrito, según la 
consideración de la mayoría de, de este Pleno. Muchas gracias y nos vemos el mes que viene. 

 

 

Se levanta la sesión extraordinaria del debate del Estado del Distrito a las 21:10 horas.    

 

 

 


